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ИРКУТСК
Корпорация «Иркут» впервые продемонстрировала на авиасалоне МАКС-
2015 учебно-боевой самолет Як-130 с лазерным дальномером, предназна-
ченным для визуального распознавания экипажем наземных и надводных 
целей, и измерения наклонной дальности до них. Как сообщили в пресс-
службе Иркутского авиазавода – филиала Корпорации «Иркут», наличие 
лазерного дальномера позволяет обеспечить боевое применение Як-130 в 
сильно пересеченной местности (горы, ущелья), повысить точность опреде-
ления координат оперативной цели. Як-130 способен нести управляемое и 
неуправляемое вооружение, что позволяет эффективно применять самолет 
как в ходе обучения, так и при решении боевых задач. 

Юрий Юдин

УСТЬ-УДИНСКИЙ РАЙОН
В поселке Малышевка завершается возведение пристроя к зданию детского 
сада, в котором откроют еще одну группу для дошколят. Денежные средства 
на эти цели в размере 4 млн рублей выделило местное предприятие. Также 
посредством спонсорской помощи в районе приобретено и установлено 
семь игровых площадок в дошкольные учреждения сел Балаганка, Молька, 
Кижа, Светлолобово, Средняя Муя, Юголок.
В настоящее время ведется работа по открытию группы кратковременного пре-
бывания для детей поселка Михайловщина. А в Мольке дети пойдут в отремон-
тированный детсад. Здесь летом заменили кровлю и оклад здания. Планируется, 
что новые дошкольные учреждения в перспективе появятся в поселках Новая 
Уда и Усть-Уда, под их строительство уже оформлены земельные участки. 
Сегодня на очереди в детсады Усть-Удинского района стоят 353 ребенка в воз-
расте до семи лет, сообщили в пресс-службе администрации МО. 

Оксана Хлебникова 

БОХАНСКИЙ РАЙОН
В селе Петрограновка Укырского муниципального образования в этом году 
будет пробурена новая водоскважина. Как сообщила глава Укырского МО 
Елена Баглаева, из старых скважин вся вода ушла, обустройство новой, 
глубиной 100 метров, обойдется муниципалитету в 300 тыс. рублей. Для 
решения проблем водоснабжения муниципалитета в Укыре было отремон-
тировано три водокачки на общую сумму 900 тыс. рублей. Ремонт одной из 
них был проведен на средства проекта «Народные инициативы».

Людмила Шагунова

ЧУНСКИЙ РАЙОН
В 2016 году в поселке Сосновка начнется строительство новых сетей элек-
троснабжения. Сегодня здесь проживает более 700 человек, работают лесное 
предприятие, школа, детский сад, досуговый центр. Раньше поселок снаб-
жал электричеством Сосновский леспромхоз, после распада которого сети 
перешли на баланс поселения. Как рассказали в пресс-службе администра-
ции Чунского района, энергетики из-за дальности Сосновки, ветхого состо-
яния сетей и отсутствия круглогодичной автомобильной дороги от Чуны до 
поселка отказывались обслуживать проблемный участок. Недавно по итогам 
совещания в министерстве жилищной политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области было принято решение о необходимости внести изме-
нения в инвестиционную программу «Братской электросетевой компании» 
на 2015–2016 годы, включив в нее строительство сосновских электросетей. 

Оксана Хлебникова 

АНГАРСКИЙ ГОРОДСКОЙ ОКРУГ
На острове Зуевский на Ангаре в районе поселка Мегет пресечена незакон-
ная добыча песчано-гравийных пород (ПГП). Как сообщил начальник отдела 
государственного геологического надзора, государственного надзора в обла-
сти охраны водных объектов службы по охране природы и озера Байкал 
Иркутской области Владимир Корчевский, добыча осуществлялась экска-
ватором без государственных регистрационных знаков. В настоящее время 
Управлением экономической безопасности и противодействия коррупции 
ОМВД России по Иркутской области устанавливаются лица, организовавшие 
незаконную добычу ПГП. Техника, осуществлявшая работы, арестована.

Юрий Юдин

УСОЛЬСКИЙ РАЙОН
Юбилей Усольского района впервые отметят карнавальным шествием. 
Народный праздник, посвященный 90-летию МО, пройдет 29 августа в 
поселке Белореченский. В его программе – театрализованное шествие, 
флешмоб, праздничный салют. Как рассказали в пресс-службе администра-
ции МО, творческие коллективы познакомят зрителей с историей района. В 
карнавале примут участие делегации от крупных предприятий и каждого из 
13 муниципальных образований. Завершится праздничное шествие пара-
дом войсковых частей и силовых структур. 

Александра Белкина
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В Иркутске пройдет выставка 
«Православная Русь»

Отправителей рекламных  
СМС накажут рублем

Артфестиваль Baikal Live  
соберет 130 музыкантов

В оздоровительном лагере 
«Мандархан» Ольхонского 
района завершается 
третий итоговый 
специализированный сезон 
отдыха для замещающих 
семей, воспитывающих 
детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей. В период с 11 
по 28 августа в лагере 
отдохнули 49 детей в 
сопровождении 11 опекунов. 

На реабилитацию в этом году приехали 
семьи из разных городов Иркутской обла-
сти: Братска, Иркутска, Саянска, Черем-
хово, Усолья-Сибирского, Усть-Илимска, 
Усть-Кута, Шелехова. Также в лагере отдо-
хнули 17 ребят из Монголии.

Оздоровительная программа третьего 
сезона называлась «Радужный МИР Дет-
ства». Ее разработали педагоги Иркутско-
го реабилитационного техникума с целью 
улучшить микроклимат в опекунских 
семьях, способствовать объединению, 
укреплению устоев. 

Для этого на территории лагеря посто-
янно проводятся различные мастер-клас-
сы, кружки, игры, соревнования, викто-
рины, конкурсы, театрализованные пред-
ставления, походы. В течение всей смены 
каждый участник программы пробует себя 
в разных социальных ролях – исполните-
ля, наблюдателя, организатора, генератора 
идей, что улучшает социализацию ребенка 
и раскрывает его индивидуальность.

В последние дни работы лагеря «Ман-
дархан» посетил и.о. министра социаль-
ного развития, опеки и попечительства 
Иркутской области Владимир Родионов. 
По его словам с каждым годом инфра-
структура лагеря становится все более 
развитой. Количество отдыхающих благо-
даря строительству новых корпусов уве-
личивается:

– Лагерь развивается и расширяется. 
В этом году был построен новый корпус на 
16 человек. В следующем году планируется 
строительство дополнительного корпуса 
также на 16 мест, что позволит органи-
зовать дополнительную специализирован-
ную смену. Три года назад, когда проект 
только появился, оздоровительные сезоны 
длились по пять дней, со временем их уда-

лось увеличить до 13 дней. В следующем 
году мы планируем проводить уже не три 
сезона, а четыре, – пояснил Владимир 
Родионов.

В этом году приоритет был отдан тем 
приемным семьям, которые воспитыва-
ют трех и более детей. В семье Татьяны 
Колесник 15 детей, но на оздоровительный 
отдых отправились шестеро, потому что 
остальные ребята уже совершеннолетние. 
Семья Татьяны Колесник живет в селе 
Михайловка. Там у них большой дом и 
обширное хозяйство. В семье господствует 
крестьянский дух. Ребята учатся ухажи-
вать за скотом, выращивают овощи. 

Татьяна Колесник считает, что самое 
главное в воспитании – любить детей, 
какими бы они ни были. Трое ребят в ее 
семье имеют диагноз олигофрения.

– Самой большой наградой для меня 
было услышать от приемного сына слова о 
том, что когда он вырастет, то тоже будет 
воспитывать сирот. Сейчас ему 28 лет, 
и год назад они с женой взяли мальчика 
из ангарского детского дома, – делится 
многодетная мама.

По мнению Татьяны Колесник, отдых в 
лагере дает детям возможность насладить-
ся байкальской природой, а также пооб-
щаться со сверстниками.

Семья Зуевых приезжает на отдых в 
лагерь «Мандархан» из Усолья-Сибирско-
го уже второй год подряд. Этим летом 
Любовь Зуева привезла с собой 16 детей. 
Самому старшему 15 лет, а младшему – 
шесть.

Любовь Зуева отмечает, что для ребят 
главное отдохнуть и развлечься, а для 
взрослых – отойти на время от бытовых 
хлопот:

– Я отдыхаю от варки, от стирки, от 
хозяйства, от домашних проблем. На 20 
человек кушать готовить каждый день – 
это не так просто! А здесь варят повара, 
детей приучают убирать за собой. Ребята 
становятся сплоченными и самостоятель-
ными. Родители между собой тоже обща-
ются, обмениваются ценными советами.

Семья Светланы Васильевой приехала 
в «Мандархан» из Усть-Кута. Под опекой 
Светланы находятся трое внуков: Маша, 
Коля и Леня. 

По мнению Светланы, за время пребыва-
ния в лагере дети заметно повзрослели, стали 
ответственнее, а также раскрыли в себе 
новые таланты. Например, двенадцатилетней 
Маше больше всего нравится заниматься в 
лагере гипсопластикой, выступать на концер-
тах и общаться с другими ребятами:

– Мне здесь весело. Я быстро нашла 
друзей, с которыми мы уже договорились 
общаться дальше через интернет. Инте-
ресно раскрашивать гипсовые модели. 
Каждый раз можно выбрать новую форму. 
Сначала гипсовую картину нужно разу-
красить, потом дать ей высохнуть, а потом 
уже можно покрыть лаком, – рассказала 
Маша Почекина. 

Первые два сезона лагерь принимал 
семьи с детьми-инвалидами, а третий – 
многодетные семьи и гостей из Монголии. 
За это лето в «Мандархане» в течение 
трех сезонов отдохнули 223 ребенка и 94 
взрослых. 

Матрена БИЗИКОВА  
Фото автора

«Мандархан» завершает сезон

89 
млн рублей

будет затрачено на приобретение компьютерных 
томографов для учреждений здравоохранения 

Братска, Усть-Илимска и Усть-Кута. 

СПОРТ

На днях в Иркутск с рабочим визитом 
приехал представитель международной 
федерации тенниса и главный рефери 
теннисного турнира Кубок Дэвиса 
Андрей Корнилов. Он осмотрел 
спортивный комплекс «Байкал-Арена», 
где будут проходить соревнования, 
и отметил, что объект отвечает 
необходимым требованиям.

Дополнительные трибуны на 2,5 тыс. мест будут уста-
новлены в спортивном комплексе «Байкал-Арена» для 
зрителей международного теннисного турнира Кубок 
Дэвиса. Об этом на встрече с главным рефери матча 
Андреем Корниловым сообщил и.о. министра по физиче-
ской культуре, спорту и молодежной политике Иркутской 
области Павел Ростовцев. По его словам, к проведению 
матча на легкоатлетическом манеже будет уложено новое 
специальное покрытие. 

– В «Байкал-Арене» есть все необходимое для матча, 
в том числе и требуемое количество помещений и для 
игроков, и для персонала, – подчеркнул по итогам визита 
Андрей Корнилов. – Нам осталось технически адаптиро-
вать объект под мероприятие. Мой прогноз, что матч прой-
дет в хороших условиях, а это самое главное. Если игрокам 
будет комфортно, то все получат удовольствие от игры.

Представитель международной федерации тенниса 
также отметил, что матч будет проходить с программно-
аппаратным комплексом Hawk-Eye («Соколиный глаз»), 
моделирующим траекторию игрового снаряда. Благода-
ря ей создается точная запись пути теннисного мяча, 
что облегчает работу судьям, сообщили в пресс-службе 
областного правительства. 

Юрий ЮДИН

В Иркутске пройдет международный 
теннисный турнир Кубок Дэвиса

Дополнительные трибуны на 2,5 тыс. 
мест будут установлены в спортивном 
комплексе «Байкал-Арена» для 
зрителей международного теннисного 
турнира Кубок Дэвиса.

В последние дни работы лагеря «Мандархан» посетил и.о. министра социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области Владимир Родионов



28 АВГУСТА 2015     ПЯТНИЦА     № 96 (1412)власть2

СОБЫТИЕ

V церковно-общественная 
выставка-форум 
«Православная Русь» 
пройдет в Иркутске 
2–8 сентября. К ее 
открытию из Владычного 
Серпуховского монастыря 
привезут икону Божией 
матери «Неупиваемая 
чаша», которой молятся 
об избавлении от 
пьянства. Также в рамках 
мероприятия пройдет 
акция «Святое Евангелие 
– в каждый дом», и 
все желающие смогут 
получить книгу бесплатно. 

Как отметил Виталий Барышни-
ков, и.о. министра культуры и архивов 
Иркутской области, это сентябрьское 
событие уже стало традиционным. В 
нынешнем году экспозиция, органи-
зованная правительством Приангарья, 
Иркутской метрополией и выставоч-
ным объединением «РЕСТЭК», посвя-
щена тысячелетию преставления Свя-
того равноапостольного князя Влади-
мира – крестителя Руси.

Форум объединит более 150 свет-
ских и церковных организаций из 
России, Белоруссии, Украины, Мол-
давии, Греции, Грузии и Черногории. 
Духовно-просветительская програм-
ма мероприятия включает в себя фото- 
экспозицию памяти писателя Вален-
тина Распутина, выставку, посвящен-
ную миссионерскому подвигу и про-
светительской деятельности апостола 
Америки и Сибири святителя Инно-
кентия (Вениаминова). Также будут 
презентованы проект «Путь святителя 
Иннокентия», мероприятия к столе-
тию прославления святителя Софро-
ния, епископа Иркутского. Посетите-
ли выставки смогут принять участие в 
круглых столах «Основы религиозной 
культуры и светской этики в шко-

лах области», «Казачество и совре-
менность», мастер-классах по ковро-
плетению крючком, художественной 
вышивке, росписи по глине, обработ-
ке бересты, работе с кожей, лоскут-
ному шитью, созданию тряпичных 
кукол.

В рамках выставки пройдут высту-
пления хора русской песни «Прибайка-
лье», народного фольклорного ансамб- 
ля «Нивушка» из села Савватеевка 
Ангарского городского округа, театра 
«Кудеса», ансамбля танца «Реверанс», 
фольк-группы «Зарев Цвет» (Иркутск), 
хора Харлампиевского храма и другие. 

Секретарь Иркутской епархии, 
иерей Стефан Бажков, отметил, что по 
опыту прошлых лет хороший отклик 
получила программа «Задайте вопрос 
священнику», и на этот раз у посети-
телей тоже будет возможность пооб-
щаться с представителями православ-
ной церкви.  

Кроме того, епархия на выставке 
презентует свои духовно-просвети-

тельские организации, школы, гимна-
зии. Жители и гости региона смогут 
ознакомиться с новыми проектами 
митрополии. В частности, это Центр 
православной семьи во имя святых 
благоверных Петра и Фефронии при 
Харлампиевском храме и Школа цер-
ковных звонарей «Благовестник» при 
Спасском храме Иркутска. 

Напомним, что в прошлом году 
форум стал самым массовым меро-
приятием в Иркутске – его посетили 

около 60 тыс. человек. На этот раз ожи-
дается не меньший интерес. 

На выставке посетителям предло-
жат церковную утварь, книги, иконы, 
художественные изделия, облачения 
и светскую одежду, сувениры, записи 
духовной музыки, а также мед, лекар-
ственные травы, изготовленные в 
монастырях снадобья. 

Юлия УЛЫБИНА 
Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Юбилейная выставка 
«Православная Русь» 
пройдет в Иркутске

ПОЗДРАВЛЯЕМ

30 АВГУСТА – ДЕНЬ ШАХТЕРА

Уважаемые шахтеры и ветераны отрасли!
Поздравляем вас с профессиональным праздником – Днем шахтера!
Ведущие предприятия угольной отрасли вносят весомый вклад в развитие 

Иркутской области, способствуют наполнению бюджетов всех уровней и 
укреплению ресурсного потенциала Приангарья.

Работая в сложных сибирских условиях, шахтеры делают все возможное 
для повышения производительности труда, увеличения объемов добычи и обо-
гащения угля. 

Примите слова благодарности за добросовестный труд, высокий професси-
онализм и ответственность.

Желаем вам дальнейших успехов в развитии угольной отрасли, здоровья, 
семейного благополучия и счастья!

Правительство Иркутской области

Уважаемые работники и ветераны угольной промышленности Приангарья!
Примите сердечные поздравления с профессиональным праздником – 

Днем шахтера!
Труд шахтеров ценился во все времена. В этой отрасли работают люди, отли-

чающиеся мужеством, силой, твердостью духа и верностью избранному делу.
Работники угольной отрасли Иркутской области вносят весомый вклад в 

развитие экономики, в стабильную работу энергетического комплекса регио-
на. На угледобывающих предприятиях области трудятся специалисты, сохра-
няющие замечательные традиции многих поколений шахтеров Приангарья. 
В настоящее время угольная промышленность Иркутской области активно 
внедряет ресурсосберегающие технологии, наращивает технический потен-
циал, занимается снижением техногенной нагрузки на окружающую среду, 
развивает экспортное направление.

В этот праздничный день особые слова благодарности – ветеранам отрас-
ли. Это они в суровых климатических условиях осваивали новые месторожде-
ния, передавали опыт молодым специалистам. Мы гордимся теми, кто стоял у 
истоков зарождения угледобычи в Восточной Сибири. 

От имени депутатов Законодательного Собрания Иркутской области желаю 
успехов в нелегком самоотверженном труде, крепкого здоровья, благополучия 
вам и вашим семьям!

Председатель Законодательного Собрания Иркутской области  
С.Ф. Брилка

ОФИЦИАЛЬНО

ОТКРЫЛАСЬ ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ  
ПО ВОПРОСАМ ПРОГРАММЫ  
«ЖИЛЬЕ ДЛЯ РОССИЙСКОЙ СЕМЬИ» 

Горячая линия по вопросам реализации программы «Жилье для российской семьи» 
открылась в Иркутской области. Об этом сообщила и.о. министра строительства, дорож-
ного хозяйства региона Марина Садовская. По телефону 8-(3952)-550-420 граждане могут 
получить ответы на интересующие их вопросы: информацию о том, как стать участником 
программы, и кто имеет на это право; где строится жилье экономического класса по про-
грамме; куда необходимо подать документы для включения в списки граждан, имеющих 
право приобретения жилья в рамках программы; какие именно документы необходимы;  
другие вопросы. 
Напомним, в настоящее время в целях реализации программы «Жилье для российской 
семьи» на территории региона министерством строительства, дорожного хозяйства ото-
браны следующие проекты жилищного строительства: 
в городе Иркутске – ЖК «Эволюция», 6-й микрорайон Ново-Ленино; 
в поселке Маркова – ЖК «Луговое», 8-я очередь; 
в городе Шелехове – ЖК «Синергия», 3-й микрорайон; 
в городе Ангарске – 31-й микрорайон; 
в городе Саянске – 9-й микрорайон.
Подробная информация о местах приема документов, а также их необходимый перечень 
размещены на сайте министерства строительства, дорожного хозяйства Иркутской обла-
сти (http://irkobl.ru/sites/irkstroy/rossemya/priobresty/).

Пресс-служба губернатора и правительства Иркутской области

ПАРЛАМЕНТ

Реформа местного 
самоуправления 
продолжается. В 2014 
году в соответствующий 
федеральный закон были 
внесены изменения, 
распределяющие полномочия 
между сельскими поселениями 
и районами. С 1 января 2016 
года новая система должна 
заработать в Иркутской 
области. Законопроект в 
Законодательном Собрании 
Приангарья пока не 
рассматривался – идет 
предварительное обсуждение. 

На днях в региональном парламенте состо-
ялись общественные слушания «Сельские 
поселения: полномочия по решению вопросов 
местного значения». Открывая их, Наталья 
Дикусарова, заместитель председателя Зак-
собрания, глава комитета по бюджету, цено-
образованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству, сообщила, что 
законопроект «О закреплении за сельскими 
поселениями Иркутской области вопросов 
местного значения» поступил в региональ-
ный парламент, но время для внесения в него 
изменений еще есть. Хотя у муниципальных 
образований Приангарья был целый год на 
изучение нового законодательства и выра-
ботку собственных предложений, к рассмо-
трению вопроса по существу они оказались 
не готовы. 

Напомним, изменения в федеральный 
закон «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в РФ» коснулись 
передачи полномочий от сельских поселений 
на районный уровень. Из 39 вопросов мест-
ного значения поселениям оставили лишь 
13, остальные 26 передали в район. Между 
тем субъектам РФ дали право перераспреде-

лить эти полномочия по своему усмотрению. 
Некоторые регионы России, не мудрствуя 
лукаво, оставили все, как прописал федераль-
ный законодатель. Иркутская область реши-
ла не идти по такому легкому пути, власти 
субъекта взяли тайм-аут на один год, чтобы 
проанализировать ситуацию, собрать предло-
жения муниципалитетов и разработать зако-
нопроект, который устроит всех. 

Переходный период подходит к концу,  
с 1 января 2016 года Иркутская область обя-
зана начать жить в соответствии с новыми 
изменениями. Но в некоторых территориях 
до сих пор не могут договориться о том, кто и 
за что готов отвечать. 

Как пояснил Александр Гоголев, замести-
тель начальника управления губернатора и 
правительства Иркутской области по реги-
ональной политике, на первом этапе подго-
товки законопроекта муниципальные райо-
ны совместно со всеми поселениями, входя-
щими в их состав, согласовывали перечень 
полномочий. На втором этапе этот перечень 
анализировался – оценивались возможно-
сти муниципалитетов по исполнению тех или 
иных полномочий. Таким образом, благодаря 
индивидуальному подходу, для каждого райо-
на был составлен свой перечень полномочий. 
При этом поселения внутри одного района 
получили в свое ведение одинаковый список 
вопросов, и эта схема устроила не всех, так 
как у каждого МО разные возможности, и 
тот же поселок Усть-Ордынский с численно-
стью населения свыше 14 тыс. человек нельзя 
сравнить с селом Капсал, где проживает чуть 
более 400 граждан. 

Заместитель председателя Законодательно-
го Собрания, руководитель комитета по здраво- 
охранению и социальной защите Андрей 
Лабыгин разделил точку зрения несогласных 
с таким распределением полномочий и поин-
тересовался, возможно ли обеспечить диффе-
ренцированный подход. По словам Алексан-
дра Гоголева, законопроект подлежит коррек-
тировке, однако, представляя свои предложе-
ния, муниципалитеты должны документально 
подтвердить, что они в состоянии решать те 
или иные вопросы местного значения.  

И.о. министра финансов Иркутской обла-
сти Наталия Бояринова в рамках обществен-
ных слушаний подчеркнула, что, возвращая 
часть полномочий на уровень поселения, 
район должен будет передать туда и финан-
совые ресурсы. 

– Стоит задача не обескровить ни один из 
уровней власти. Перераспределение полно-
мочий коснется 32 муниципальных районов и 
362 сельских поселения. После принятия зако-
нопроекта необходимо будет вносить поправ-
ки в региональный закон о межбюджетных 
трансфертах, и мы предлагаем предваритель-
но направить проект документа в Ассоциацию 
муниципальных образований региона, чтобы 
еще раз комплексно обсудить этот важнейший 
вопрос, – сказала и.о. министра. 

Наталия Бояринова привела несколько 
примеров того, как муниципальные образо-
вания пытаются перетянуть на себя финансо-
вые ресурсы, не имея при этом объективной 
возможности осуществлять ряд полномочий. 
Так, в Еланском сельском поселении Тай-
шетского района по официальным статисти-
ческим данным проживает один человек, а 
фактически – 14. Сегодня муниципальное 
образование исполняет два полномочия, но в 
рамках подготовки законопроекта поселение 
вышло с предложением передать ему с рай-
онного уровня дополнительно еще 12 полно-
мочий. 

Официальная численность населения 
Маритуйского сельского поселения Слю-
дянского района – 84 человека. Фактически 
там проживают 154. В работе находятся три 
полномочия, но просят еще 11. Ключевское 
сельское поселение Усть-Удинского района 
с населением порядка ста человек исполняет 
в настоящее время пять полномочий и хочет 
забрать с уровня района все 26 вопросов 
местного значения. 

– В погоне за деньгами нельзя забывать, 
что полномочия нужно будет исполнять. 
Предлагаю муниципалитетам не бороться 
друг с другом, а выработать компромиссные 
согласованные решения, которые позволят, 
начиная с 2016 года, качественно решать все 
вопросы местного значения, – обратилась к 
представителям муниципальных образований 
глава министерства. 

В завершение слушаний Наталья Дикуса-
рова подчеркнула, что все озвученные пред-
ложения и замечания будут проанализиро-
ваны, и к теме распределения полномочий 
придется вернуться еще не раз. Депутаты 
уже приготовились рассматривать поправки 
в законопроект в рамках всех чтений. 

Юлия УЛЫБИНА

Реформа местного самоуправления 
продолжается

ГРАФИК ПРИЕМА ГРАЖДАН ИСПОЛНЯЮЩЕЙ ОБЯЗАННОСТИ МИНИСТРА 
ФИНАНСОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ЗАМЕСТИТЕЛЯМИ МИНИСТРА ФИНАНСОВ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И РУКОВОДИТЕЛЯМИ СТРУКТУРНЫХ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ 
МИНИСТЕРСТВА ФИНАНСОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СЕНТЯБРЕ 2015 ГОДА

Исполнительный 
орган государ-

ственной власти 
Иркутской области

Ф.И.О.  
должностного 

лица
Должность Вопросы  

(кратко по компетенции)
Число, месяц, 
день недели

Адрес  
приема

Запись по 
телефону

Министерство 
финансов 
Иркутской области

Бояринова 
Наталия 
Вениаминовна

исполняющая 
обязанности мини-
стра финансов 
Иркутской области

деятельность министерства 
финансов Иркутской области

21 сентября 
2015 года
(понедельник)

Иркутск, ул. 
Ленина, 1а, 
каб. 217

8 (3952) 
25-63-15

Каневский 
Александр 
Борисович

первый заме-
ститель мини-
стра финансов 
Иркутской области

развитие бюджетных техноло-
гий, бюджетный процесс, налоги, 
государственный долг в преде-
лах компетенции министерства 
финансов Иркутской области

15 сентября 
2015 года 
(вторник)

Иркутск, ул. 
Ленина, 1а, 
каб. 211

8 (3952) 
25-63-15

Дмитриева 
Мария 
Ивановна

заместитель мини-
стра финансов 
Иркутской области

финансирование социальной 
сферы, производственной 
сферы, органов государственной 
власти Иркутской области в 
пределах компетенции мини-
стерства финансов Иркутской 
области 

22 сентября 
2015 года
(вторник)

Иркутск, ул. 
Ленина, 1а, 
каб. 210

8 (3952) 
25-63-15

Загария 
Марина 
Васильевна

заместитель мини-
стра финансов 
Иркутской области

межбюджетные отношения, каз-
начейское исполнение област-
ного бюджета в пределах компе-
тенции министерства финансов 
Иркутской области

7 сентября 
2015 года 
(понедельник)

Иркутск, ул. 
Ленина, 1а, 
каб. 209

8 (3952) 
25-63-15

Багайникова 
Екатерина 
Анатольевна

начальник управ-
ления финансиро-
вания социальной 
сферы 

финансирование социальных 
выплат и социально-культурной 
сферы в пределах компетен-
ции министерства финансов 
Иркутской области

10 сентября 
2015 года 
(четверг)

Иркутск, ул. 
Ленина, 1а, 
каб. 223

8 (3952) 
25-63-15

Байбурова 
Инна 
Николаевна

начальник управ-
ления межбюджет-
ных отношений

межбюджетные отношения в 
пределах компетенции мини-
стерства финансов Иркутской 
области

3 сентября 
2015 года 
(четверг)

Иркутск, ул. 
Ленина, 1а, 
каб. 213

8 (3952) 
25-63-15

Батюнин 
Андрей 
Владимирович

начальник управ-
ления сводного 
бюджетного плани-
рования

бюджетный процесс, доходы 
областного бюджета, государ-
ственный долг в пределах компе-
тенции министерства финансов 
Иркутской области

17 сентября 
2015 года 
(четверг)

Иркутск, ул. 
Ленина, 1а, 
каб. 225

8 (3952) 
25-63-15

Венецкий 
Александр 
Сергеевич

начальник управ-
ления информаци-
онных технологий

информационные технологии 
в министерстве финансов 
Иркутской области

30 сентября 
2015 года 
(среда)

Иркутск, ул. 
Ленина, 1а, 
каб. 224

8 (3952) 
25-63-15

Пружанская 
Надежда 
Сергеевна

начальник управ-
ления финансиро-
вания производ-
ственной сферы и 
государственных 
органов

финансирование исполнитель-
ных органов государственной 
власти Иркутской области, бюд-
жетных инвестиций, дорожного 
хозяйства, жилищного строи-
тельства, отраслевое финан-
сирование (в т.ч. сельского 
хозяйства) в пределах компе-
тенции министерства финансов 
Иркутской области

24 сентября 
2015 года 
(четверг)

Иркутск, ул. 
Ленина, 1а, 
каб. 223

8 (3952) 
25-63-15

Шишлов 
Андрей 
Владимирович

начальник управ-
ления правовой и 
организационной 
работы

вопросы правового характера, 
государственной гражданской 
службы и делопроизводства в 
пределах компетенции мини-
стерства финансов Иркутской 
области

25 сентября 
2015 года 
(пятница)

Иркутск, ул. 
Ленина, 1а, 
каб. 113

8 (3952) 
25-63-15

Щербакова 
Альфия 
Сагдажановна

начальник управ-
ления казначей-
ского исполнения 
бюджета 

казначейское исполнение 
областного бюджета в пределах 
компетенции министерства 
финансов Иркутской области

2 сентября 
2015 года 
(среда)

Иркутск, ул. 
Горького, 31

8 (3952) 
25-63-15

Форум объединит более 150 светских и церковных 
организаций из России, Белоруссии, Украины, 
Молдавии, Греции, Грузии и Черногории. В его 
рамках представят фотовыставку памяти писате-
ля Валентина Распутина и экспозицию, посвящен-
ную святителю Иннокентию (Вениаминову). 
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Не успели отгреметь залпы 
орудий в честь победы над 
фашистской Германией, 
а Наркомат угольной 
промышленности СССР 
издает приказ о создании 
предприятия союзного 
значения – комбината 
«Востсибуголь». Тогда в его 
составе были не только 
активы, расположенные 
в Иркутской области, но в 
Читинской и Республике 
Бурятия, Красноярском 
крае и Хакасии.

Стране требовались сотни миллионов 
тонн твердого топлива для восстановле-
ния народного хозяйства после войны. 
За время существования комбината его 
предприятиями добыто более миллиарда 
тонн угля. Именно с созданием «Вост-
сибугля» в Иркутской области был осу-
ществлен переход на добычу этого энер-
горесурса открытым способом, а эпоха 
подземного метода извлечения полезно-
го ископаемого ушла в прошлое. Имен-
но на разрезах «Востсибугля» испыты-
вались первые шагающие экскаваторы 
новой серии ЭШ-15/90 и ЭШ-25/100. На 
смену шахтам пришли разрезы.

– Многие прославили наше Черем-
хово, в большие люди выбились, – рас-
сказывает Трифон Трофимович Похо-
ев, председатель регионального совета 
ветеранов войны и труда «Угольщик». 
– Взять Александра Владимировича 
Власова, мы с ним вместе оканчивали 
горный факультет Иркутского полите-
ха, еще в ту пору, когда он именовался 
горно-металлургическим институтом. 
Начинал он горным мастером, потом 
пошел по комсомольской линии, был 
первым секретарем Иркутского обко-
ма комсомола, работал в партийных 
органах Магадана, Якутска, Ростова. 
А закончил свою карьеру министром 
внутренних дел СССР. Или, к приме-
ру, Степан Васильевич Карнаухов. Его 
с должности начальника шахты 10/16 
взяли сначала в Иркутский обком пар-

тии заведующим промышленным отде-
лом, а потом в аппарат ЦК КПСС. Да 
наши кадры везде были востребованы: 
от Сахалина до Воркуты.

В те далекие годы себестоимость 
тонны угля на шахте была 4 рубля  
3 копейки, а на разрезах – 1 рубль. Все 
шахты были дотационные, а разрезы 
– прибыльные. Вот эта простая эконо-
мическая арифметика и стала главным 
доводом для перехода на открытый спо-
соб добычи.

– Все разрезы Черемховского рай-
она стали своего рода полигоном для 
обкатки новой техники, – рассказы-
вал Трифон Трофимович. – Например, 
создал Новокраматорский завод новый 
экскаватор типа мехлопата, способный 
зачерпнуть ковшом 35 кубов и перенести 
на 65 метров, крупнейший по тем време-
нам в Евразии. Куда его на испытание? 
К нам. Первые шагающие экскаваторы, 
собранные на Уралмаше: и 25-кубовые 
и 40-кубовые – тоже первым делом 

определили к нам. И самый последний, 
65/100, мы испытывали. Правда, сейчас, 
когда потребность в угле снизилась, он 
поставлен на консервацию. Но в любой 
момент может быть запущен в дело.

Сам Трифон Трофимович хоть и 
вырос в окружении терриконов, метил 
не под землю, а совсем в другую сторо-
ну – в небо. Поступил в Оренбургское 
летное училище, а спустя полгода, перед 
прыжками с парашютом, подскочило 
давление. Гипертония – заключили 
врачи. А с ними разве поспоришь. 

Вся его дальнейшая жизнь, начиная 
с 1958 года, связана с «Востсибуглем». 
Направляли на разрез – отказался, толь-
ко в шахту, там посложнее. Начальник 
шахты №3, куда его определили, предло-
жил ему место подземного горного дис-
петчера. Поработаешь, мол, полгода, я тебя 
начальником внутришахтного транспорта 
сделаю. А он: я – горный инженер, и мое 
место в лаве. А лава – очистной забой для 
добычи угля, самое, между прочим, опас-
ное место в шахте. Так 10 лет в лаве про-
работал. Сначала горным мастером, потом 
замначальника участка, а последние семь 
лет – начальником участка. 

За годы работы на шахте набежало у 
Трифона Трофимовича 20 лет подземного 
стажа. Редко кто этим может похвастать-
ся. Не зря ему присвоено звание «Заслу-
женный шахтер». Его имеют, между про-
чим, лишь 19 шахтеров «Востсибугля».

Вышел он на пенсию в 2000 году с 
должности директора по производству 
комбината «Востсибуголь». А спустя 
пять лет его вновь призвали на служ-
бу, избрав председателем совета вете-
ранов войны и труда. Совет тогда был, 
можно сказать, в зачаточном состоянии. 
Пришлось всю структуру создавать, 
организовывать советы в шахтерских 
районах: Черемхово, Тулуне, Свирске… 
Ну и, конечно, путевки в санатории и 
денежки добывать, чтобы поддержать 
негустые шахтерские пенсии.

– Мне, когда я пришел, предложили 
поддерживать только особо заслуженных, 
выдавать им по праздникам: в День Побе-
ды или в День шахтера тысяч по десять. Я 
говорю: все пенсионеры нынче в одном 
положении: и заслуженные, и незаслу-
женные, давать надо всем поровну. 

Одно печалит председателя совета: 
все короче становится ветеранский спи-
сок. Когда он десять лет назад возглавил 
совет, числилось в нем 5,5 тыс. человек, 
а сейчас лишь 2,5 тыс. 

Александр ПАВЛОВ

Это незабываемое 
шахтерское прошлое 

– Владимир Кузьмич, далеко не 
каждое предприятие в стране смог-
ло удержаться на рынке, несмотря на 
падение рубля и валютные скачки, 
рост тарифов. У многих произошло 
урезание зарплат и сокращение шта-
тов, кто-то вообще свернул свое про-
изводство. А шелеховский «Кремний» 
все эти проблемы смог избежать, даже 
продемонстрировал экономический 
эффект в виде прибыли. В чем секрет?

– Это, прежде всего, результат 
развития бизнес-системы на предпри-
ятии. Три года назад мы начинали с 
отдельных предложений по улучше-
нию и совершенствованию произ-
водственных процессов, устранению 
потерь на рабочих местах (кайзен-
предложения). На этой основе сумели 
перейти к открытию целых проектов. 
В результате такой подход и привел 
к реальным позитивным показателям. 
Например, мы добились значительной 
экономии за счет снижения расхода 
электроэнергии. Если раньше расход-
ный коэффициент на одну тонну крем-
ния составлял приблизительно 17,5 мВт 
час на тонну, то сейчас не превышает 
16,65 мВт. Как мы добились этого? Пре-
жде всего, за счет строгого соблюдения 
технологической дисциплины. У нас 
на заводе пять печей, и у каждой свой 
лимит или расходный коэффициент 
по месяцу. Если плавильщики делают 
все операции своевременно, в соот-

ветствии с внедренными пошаговыми 
картами, то и добиваются хороших 
результатов. И получают, кстати, за 
это премию. 

Снизили расход дизельного топли-
ва на разогреве ковшей с 15 кг до 11 кг  
на тонну. В результате экономия за 
2014 год только на дизельном топливе 
составила 1,4 млн рублей. Это очень 
хороший результат.

Вот еще, например, проект по сжа-
тому воздуху, который идет на рафи-
нирование кремния в ковшах и обдув-
ку печей. Мы покупаем сжатый воздух 
на ИркАЗе, и, естественно, наша зада-
ча – потреблять как можно меньше 
воздуха. Для этого мы отрегулировали 
весь процесс рафинирования, таким 
образом убрали все потери и сэконо-
мили в прошлом году на этом около 4,7 
млн рублей. 

– А повлиял ли, и насколько, кри-
зис на производство кремния? 

– Нам проще в том плане, что 65% 
нашего объема берет алюминиевый 
дивизион РУСАЛа. Когда компания 
снижала объемы, мы тоже немного 
снижали, но если РУСАЛ откажется 
от китайского кремния, то нам не надо 
будет снижать объемы. Как раз сейчас 
перед нами стоит задача – полностью 
обеспечить потребности РУСАЛа в 
кремнии, чтобы компания не зависела 
от импортных поставок. 

– Таким образом, шелеховский 
кремний должен стать достойной аль-
тернативой зарубежным аналогам. 
Как будете решать эту задачу?

– В прошлом году совместно со 
специалистами ИТЦ РУСАЛа мы при-
ступили к проекту по выпуску более 
чистых марок кремния – 2002 и 2502. 
Работа ведется по двум направлени-
ям. Во-первых, изменена конструк-
ция изложницы. Во-вторых, занима-
емся подбором оптимального состава 
шихты. Здесь мы делаем упор на чисто-
ту сырья. Например, чтобы снизить 
примеси железа в кварците, на рудни-
ке «Черемшанский» установлен специ-
альный транспортер, где кварцит пере-
бирается вручную. 

В целом, можно сказать, что пред-
приятие уже освоило выпуск марки 
2502 (содержание железа до 0,25%). 
Работа по выпуску марки 2002 (содер-
жание железа до 0,2%) продолжает-
ся. Так, ведутся переговоры с постав-
щиками колумбийского угля о том, 
чтобы содержание железа в нем не 
превышало 1,2%. Планируется также 
заменить казахский уголь на более 
чистый древесный. Эти и некоторые 
другие усилия как раз и дадут возмож-
ность обеспечить алюминиевые заво-
ды РУСАЛа более чистыми марками 

кремния, чем те, которые закупаются 
сейчас в Китае.

– По каким еще направлениям воз-
можно импортозамещение?

– Так, внимательно изучив пред-
ложения, существующие на отече-
ственном рынке, мы решили перейти 
на сырье с нашего Североуральско-
го бокситового рудника. Переговоры 
уже проведены. По электродам можем 
перейти на Новосибирский электрод- 
ный завод (НовЭЗ). Шестая печь у нас 
уже работает на НовЭЗе, хотя первое 
отделение пока на китайских электро-
дах. Раньше китайские электроды были 
дешевле. Теперь, когда из-за курса долла-
ра цены выросли, мы можем полностью 
перейти на НовЭЗ. Над этим и работаем.

– Чтобы быть конкурентоспособ-
ным, необходимо постоянно зани-
маться модернизацией, внедрять 
новые технологии. Какие инвестпро-
екты были осуществлены на «Крем-
нии» в 2014 году?

– В плане инвестиций 2014 год 
был очень хорошим для нас. Завер-
шен ремонт рудно-термической печи 
№ 4 с газоочисткой, разработана про-
ектная документация на строитель-
ство сухой газоочистки. Мы получи-

ли новый фронтальный погрузчик. На 
реализацию всех инвестмероприятий 
было выделено 60 млн рублей. В рам-
ках перемещения техники внутри ком-
пании мы также получили технику для 
рудника «Черемшанский» на общую 
сумму 42 млн рублей. Это буровая уста-
новка СПШ-250, два самосвала БелАЗ, 
станок по замене шин.

– Любое промышленное произ-
водство сопряжено с воздействием на 
окружающую среду. Мы живем не в 
самом благополучном в плане эколо-
гии регионе. Какие природоохранные 
мероприятия у вас в приоритете? 

– Мы постоянно проводим текущий 
ремонт газоочистного оборудования: 
вентиляторов, шламопроводов и газо-
промывателей.  В 2014 году на эти цели 
было выделено 7 млн рублей. В прошлом 
году выполнили работы по нормирова-
нию сбросов сточных вод в систему ком-
мунальной канализации. Также в 2014 
году была разработана проектная доку-
ментация по наращиванию дамбы шла-
монакопителя № 3. Этот проект получил 
положительное заключение экологиче-
ской экспертизы, и в 2015 году мы нача-
ли строительные работы.

Но самое главное – завод при-
ступил к модернизации системы газо- 

очистки. Это очень дорогостоящий 
проект, в рамках которого предусмо-
трено строительство фильтров сухой 
газоочистки на рудотермических 
печах № 1 и № 2. Необходимая про-
ектная документация уже готова. В 
настоящее время она проходит экс-
пертизу. После чего необходимо будет 
подготовить рабочую документацию 
и заказать оборудование. Завершить 
модернизацию газоочистного оборудо-
вания рудно-термических печей № 1 и  
2 планируется в 2018 году. Переход на 
«сухую» очистку газов позволяет нам в 
два раза снизить выбросы в атмосфе-
ру. Общая сумма инвестиций – около 
800 млн рублей.

В заключение стоит отметить, что 
кремний давно нашел широкое приме-
нение в алюминиевой промышленно-
сти. Состояние данного производства 
в значительной степени определяет 
уровень развития высокотехнологиче-
ских отраслей экономики, систем ком-
муникаций, что, в конце концов, ска-
зывается на уровне жизни населения 
и национальной безопасности страны. 
Поэтому очень важно обеспечивать 
все условия для развития таких пред-
приятий, как шелеховский «Кремний». 

Ольга ИВАНОВА

Экономический эффект шелеховского кремния

ПОЗДРАВЛЯЕМ

70-ЛЕТИЕ ООО «КОМПАНИЯ «ВОСТСИБУГОЛЬ»

Уважаемый Евгений Анатольевич!
Уважаемые работники ООО «Компания «Вост-

сибуголь»!
Поздравляю вас с 70-летием со дня основания 

компании и с профессиональным праздником – 
Днем шахтера!

Компания «Востсибуголь», отмечающая в этом 
году 70-летие, славится многолетним опытом рабо-
ты в сфере добычи и поставки угля в регионе. С 
созданием «Востсибугля» политика в сфере техно-
логии разработки угольных месторождений кар-
динально изменилась. Именно в «Востсибугле» 

испытывалось большинство технических достижений для открытой добы-
чи угля.

В настоящее время компания активно занимается внедрением ресур-
сосберегающих технологий, наращиванием технического потенциала, 
снижением техногенной нагрузки на окружающую среду, развивает экс-
портное направление.

Предприятие богато высокопрофессиональным коллективом шах-
теров со своими замечательными традициями, семейными династиями, 
вырастившими мастеров своего дела. Работники вносят вклад не только 
в стабильную работу энергетического комплекса области, но и весомый 
вклад в развитие всей экономики региона. 

В этот праздничный день от имени депутатов Законодательного Собра-
ния Иркутской области благодарю всех работников компании «Востсиб- 
уголь» за нелегкий самоотверженный труд, за умение оставаться верны-
ми шахтерским традициям. Вы делаете все возможное для наращивания 
добычи собственного топлива, укрепления энергетического комплекса, 
развития экономики области. 

Желаю всем вам успехов в вашем нелегком труде, уверенности в буду-
щем, крепкого здоровья и семейного благополучия!

Председатель Законодательного Собрания Иркутской области  
С.Ф. Брилка

Уважаемые шахтеры, горняки, ветераны!
От всей души поздравляю вас с профессио-

нальным праздником – Днем шахтера!
Как мы помним, эта знаменательная дата поя-

вилась в календаре благодаря рекордной смене 
Алексея Стаханова. Так совпало, что ровно через 
десять лет после этого рекорда, в 1945 году, созда-
ли объединение «Востсибуголь» – поэтому у нас 
сегодня двойной повод для радости – профессио-
нальный праздник и 70-летие Компании.

Быть шахтером достоин не каждый, ведь испо-
кон веков это ремесло считается сложным и опас-

ным, справиться с которым по силам только трудолюбивым, смелым и 
самоотверженным. Из поколения в поколение дети идут по стопам отцов, 
внуки примеряют дедовские каски – так вырастают целые династии 
работников угольной промышленности.

В Иркутской области трудятся профессионалы высокого класса со сво-
ими замечательными традициями и достижениями. Угольщики региона 
вносят весомую лепту в развитие Прибайкалья. Несмотря на сложности в 
современной экономике, шахтеры Восточной Сибири уверенно смотрят 
в завтрашний день и надеются, что в ближайшей перспективе спрос на 
уголь будет только расти.

От всей души желаю работникам и ветеранам угольной промышленно-
сти крепкого сибирского здоровья, благополучия, неиссякаемой энергии 
и взятия новых высот! Пусть накопленные поколениями опыт и знания 
будут залогом успеха в вашем благородном деле!

Генеральный директор ООО «Компания «Востсибуголь»  
Евгений Мастернак 

КОРПОРАТИВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 

Отечественный производитель учится жить в новых 
экономических реалиях. В России немало успешных 
примеров, когда западные санкции стали толчком 
для развития промышленного потенциала. Так 
шелеховское предприятие «Кремний», входящее 
в компанию РУСАЛ, за счет снижения издержек 
добилось хороших показателей по себестоимости 
продукции и по итогам 2014 года получило прибыль 
в размере 9 млн долларов. В интервью газете 
«Областная» директор предприятия Владимир 
Крючков рассказал, за счет чего удается увеличивать 
объемы производства в условиях кризиса.

Владимир Крючков представляет коллегам проект повышения 
эффективности рудно-термической печи № 2

Электротермическое отделение №1,  
выливка кремния
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ВИЗИТ

Глава чрезвычайного ведомства 
Владимир Пучков посетил 
Иркутскую область в целях 
контроля за принимаемыми 
мерами по тушению 
пожаров и координации 
действий сил и средств 
Единой государственной 
системы предупреждения 
и ликвидации ЧС (РСЧС). 
Министр провел оперативное 
совещание рабочей группы 
правительственной комиссии 
по ситуации, сложившейся в 
результате природных пожаров 
на территории Прибайкалья, 
лично проверил лесопожарную 
обстановку от Иркутска до 
поселка Листвянка с акватории 
озера Байкал. 

В рамках совещания, которое состоялось в 
столице Приангарья 25 августа, Владимир Пуч-
ков дал оценку ситуации с пожарами в Иркут-
ской области.

– Обстановка в регионе достаточно слож-
ная. Но самое главное: удалось не допустить 
перехода лесных пожаров на населенные пун-
кты и социальные объекты. В этих непростых 
условиях потери в лесах также минимизирова-
ны, – отметил он. 

Глава МЧС России уточнил, что на особом 
контроле на тот момент находилось 12 наибо-
лее сложных пожаров в труднодоступных райо-
нах области. Всего, по состоянию на 25 августа, 
в Сибирском федеральном округе было зафик-
сировано 115 очагов общей площадью свыше 
166 тыс. га. Наиболее серьезная ситуация сло-
жилась в Бурятии и Иркутской области. Всего 
в СФО режим ЧС продолжает действовать 
в четырех регионах. В ликвидации пожаров 
задействовано более 53 тыс. человек и свыше 
9 тыс. единиц техники. В Бурятии и Иркутской 
области группировка усилена за счет аэромо-
бильных подразделений Сибирского регио-
нального центра. Угрозы населенным пунктам 

нет. Руководитель чрезвычайного ведомства 
потребовал принимать эффективные меры для 
профилактики лесных пожаров и их тушения. 

– Я прошу всех руководителей взять под 
жесткий контроль места возможного возник-
новения пожаров. До 90% возгораний проис-
ходит по вине человека. Понятие «сухие грозы» 
чиновники придумали сами для себя, – заявил 
министр, заслушав доклад директора ФГБУ 
«Заповедное Прибайкалье», который сообщил, 
что пожары возникают в труднодоступной 
местности из-за сухих гроз.

Владимир Пучков потребовал жестко отсле-
живать все возникающие пожары. Только в 
Иркутской области за сутки появилось семь 
новых очагов. 

– По каждому новому пожару устанавли-
вайте причину – кто конкретно не дорабо-
тал. Если же это природный фактор, то силы 
прикрытия должны работать на месте. Но в 
этом вопросе нужно навести порядок. Прогноз 
погоды неблагоприятный для лесопожарной 
обстановки – осадки будут незначительны, 
кроме того, сильный ветер может стать при-
чиной перехода пожаров в верховые. Тушение 
возгораний должно вестись круглосуточно. То, 
что мы не тушим ночью, огонь у нас потом 
отвоевывает, поэтому нужно организовать эту 
работу и обеспечить смену личного состава, – 
подчеркнул глава МЧС. 

В Иркутской области Владимир Пучков 
досконально изучил всю систему организа-

ции тушения лесных пожаров и вопросы взаи-
модействия подразделений. Особое внимание 
было уделено тому, как осуществляется замена 
людей, которые тушат пожары на наиболее 
сложных участках – в труднодоступной мест-
ности в условиях сильного задымления. Глава 
МЧС заявил, что огнеборцы должны быть обе-
спечены всем необходимым – водой, питани-
ем, средствами гигиены. 

Плюс ко всему, министр поставил зада-
чу региональному минздраву сформировать 
мобильные медицинские бригады, провести 
диспансеризацию населения в наиболее задым-
ленных населенных пунктах Ольхонского рай-
она и, при необходимости, оказать нуждаю-
щимся медицинскую помощь, обратив особое 
внимание на пожилых людей. 

Он также попросил жителей Иркутской 
области с пониманием отнестись к запрету на 
посещение лесов.

– Гражданам необходимо неукоснительно 
соблюдать все необходимые меры пожарной 
безопасности. Сейчас самое главное – не допу-
скать возникновения новых очагов возгораний, 
– подчеркнул Владимир Пучков. 

Глава чрезвычайного ведомства поблагода-
рил за работу руководство Иркутской области, 
комиссию по чрезвычайным ситуациям регио-
на, глав местного самоуправления. 

– Действительно, на начальном этапе были 
проблемы, но благодаря оперативному вме-
шательству, слаженной работе КЧС и лесных 

служб, потери для этой ситуации оказались 
минимальны, – сказал Владимир Пучков.

Министр отметил, что в Иркутской обла-
сти работает мощная наземная группировка, 
авиация МЧС и Минобороны, и напомнил, что 
основной приоритет чрезвычайного ведомства 
– защита от пожаров населенных пунктов. 

Он потребовал своевременно усиливать 
группировку сил и средств РСЧС и оперативно 
осуществлять их переброску на наиболее слож-
ные участки, обеспечить дополнительные меры 
прикрытия населенных пунктов и объектов 
экономики пожарно-спасательными гарнизо-
нами МЧС России.

Владимир Пучков проверил работу Центра 
управления в кризисных ситуациях ГУ МЧС по 
Иркутской области и поставил задачу усилить 
контроль за организацией тушения пожаров в 
заповедниках и вблизи жилых территорий. Он 
подчеркнул, что по каждому пожару необходи-
мо проводить разбирательство, а меры по недо-
пущению возникновения новых очагов должны 
быть первоочередными. 

Глава чрезвычайного ведомства также оце-
нил готовность сил и средств пожарно-спаса-
тельной части № 1 ФГКУ «2 ОФПС по Иркутской 
области», которая носит имя Станислава Оме-
льянчика, погибшего при проведении взрывных 
противопаводковых работ. Он наградил особо 
отличившихся сотрудников части и подчеркнул, 
что гарнизон противопожарной службы надеж-
но защищает населенные пункты от огня.

В рамках визита в Приангарье Владимир 
Пучков лично проверил лесопожарную обста-
новку от Иркутска до поселка Листвянка с 
акватории озера Байкал. Он также посетил 
Байкальский поисково-спасательный отряд, 
семь подразделений которого прикрывают 
акваторию озера Байкал, прилегающие терри-
тории Республики Бурятия, Иркутской области 
и акваторию озера Арахлей. Спасатели БПСО 
имеют уникальный опыт работы в условиях 
пониженных температур и больших глубин. В 
этом году они уже спасли жизни 92 человек и 
оказали помощь 156. 

– Вы работаете в сложных, тяжелых усло-
виях и всегда демонстрируете профессиона-
лизм, мастерство, твердость духа и самоотвер-
женность, – обратился к сотрудникам отряда 
глава МЧС России. 

Министр посетил и учебные классы Цен-
тра подготовки спасателей им. А.И. Степано-
ва, где ознакомился с элементами подготовки 
водолазов и альпинистов. В Иркутске глава 
чрезвычайного ведомства возложил цветы 
к памятнику «Пожарным и спасателям», а 
также проверил, как в регионе работает еди-
ный номер вызова экстренных служб «112», 
набрав его со своего мобильного телефона. 
Главе МЧС России ответили через несколько 
секунд.

Юрий ЮДИН 

ПРОЕКТ

Завершилась профильная 
смена полевого 
палаточного лагеря 
«Юный спасатель 
Прибайкалья». 
Данный проект был 
организован впервые 
специально для кадетов 
общеобразовательных 
школ региона, 
обучающихся по 
профилю «МЧС России». 
В проведении смены 
участвовали сотрудники 
Главного управления МЧС 
России по Иркутской 
области, министерства 
образования и спасатели 
БПСО. 

60 лучших учащихся кадетских 
классов из школ Иркутска, Ангар-
ска, Усолья-Сибирского, Братска и 
Листвянки провели 10 дней на берегу 
озера Байкал в Ольхонском районе в 
устье реки Курмы. Этот лагерь стал 
отличной стартовой платформой для 
кадетов МЧС. Дети сумели подтянуть 
свои навыки в поисково-спасательном 
деле, приобрести новые знания, кото-
рые необходимы для выживания в экс-
тремальных условиях. 

– Основной задачей профильной 
смены было не просто научить детей ори-
ентироваться в сложной ситуации и пра-
вильно оказывать помощь, самое главное 
– воспитать у подрастающего поколения 
чувство патриотизма, гражданской ответ-
ственности, самодисциплины и силы 

воли, – отметил начальник Главного 
управления МЧС России по Иркутской 
области Валентин Нелюбов.

В этот лагерь многие ребята поеха-
ли с конкретными целями. Вот что рас-
сказали нам ученицы ангарской школы 
№ 39 в предвкушении смены. 

– Мы хотим не просто научиться 
чему-то новому в деле спасения чело-
века, но и поделиться своим опытом, 
ведь в школе с нами занимаются отлич-
ные педагоги и сотрудники пожарной 
охраны. И еще нам интересно, каково 
это – жить под открытым небом, спать 

в палатках, ходить в походы, – подели-
лась Анастасия Шейфлер.

– Конечно, мы рассчитываем на 
интересный отдых, насыщенный раз-
личными мероприятиями, и все же 
самое главное для нас – закрепить 
свои теоретические знания, получен-
ные в школе, улучшить физическую 
и моральную подготовку, – добавила 
Дарья Бутакова.

В тот момент Даша и не подозре-
вала, что станет лучшей в номинации 
«самая сильная» и получит подарки 
с символикой МЧС из рук началь-
ника Главного управления. К слову, 
здесь все ребята сумели достичь хоро-
ших результатов за сезон: кто-то стал 
самым ловким, кто-то самым быстрым, 
у кого-то лучше всех получалось вла-
деть кистью и красками. Мероприя-
тий, конкурсов, эстафет в лагере было 
предостаточно. Каждый день был рас-
писан по минутам: зарядка, уборка, 
учеба по таким направлениям, как 
топография, поисково-спасательная 
подготовка, веревочный курс, ока-
зание первой доврачебной помощи. 
Занятия проводили спасатели между-
народного класса, в роли специали-
стов выступали гости лагеря – сотруд-
ники аварийно-спасательной службы 
Иркутской области, полиции и других 
силовых структур. 

У юных спасателей в день было 
несколько часов свободного време-
ни для отдыха или заработка особой 
валюты – «спасиков», которую ребята 
получали в обмен на добрые дела. В 
лагере проходили культурно-развле-
кательные мероприятия: турниры по 
шахматам, веселые старты, эстафеты. 
В жаркие дни дети с особым рвением 
участвовали в соревнованиях на воде, в 
сплавах. Вечером из лагеря доносились 

поющие детские голоса, после ужина 
проходил сеанс документального кино 
о работе пожарных и спасателей. 

– Специализированный лагерь 
МЧС – это то, чего кадеты ждали 
давно. Эти дети всерьез задумываются 
о своем будущем. Они хорошо учатся в 
школе, занимаются своим здоровьем, 
физической подготовкой, прекрасно 
понимают, что одна нелепая шалость, 
один привод в полицию, и о профессии 
спасателя можно забыть, – подчер-
кнул Валентин Нелюбов.

Из всех ребят наиболее подготов-
ленными оказались кадеты ангарской 
школы № 39. 

– Такие лагеря нужно открывать 
по всей области, это отличная практика 
для ребят, которые хотят стать спасате-
лями, – считает Денис Белобородов. 
– Кто-то может приехать сюда про-
сто для себя, развить какие-то навыки. 
Моя цель – подготовка к будущей про-
фессиональной деятельности. 

– В этом лагере я научился мно-
гому, это некая имитация настоящей 
реальной жизни; работа в коллективе, 
выживание в диких условиях. Я даже 
успел перебороть свой страх высоты, 
мы ведь поднялись на вершину пика 
Обзорный, на высоту около двух кило-
метров. Надеюсь, что в следующем 
году еще раз попаду сюда, – признался 
Александр Филатов.

В 2016 году в ГУ МЧС планируют 
открыть палаточный лагерь «Юный 
спасатель Прибайкалья», ограничив 
возраст участников смены до 15 лет 
включительно. Для детей постарше 
в планах организовать профильный 
лагерь с более сложной программой.

Александра БЕЛКИНА 

Глава МЧС России оценил  
лесопожарную ситуацию в Приангарье
Владимир Пучков провел в Иркутске оперативное совещание

ТЕ ЛЕ ФО НЫ СПА СЕ НИЯ: 01; МОБ.: 112 
ТЕ ЛЕ ФОН ДО ВЕ РИЯ (3952) 3-99999

Совместно с редакцией газеты «Областная» мы выпускаем «Спасатель Прибайкалья». Наша страница – своеобразная хроника 
жизни и работы спасателей, пожарных, сотрудников МЧС. Мы рассказываем читателям о наших рабочих буднях, делимся 
достижениями, посвящаем в «моменты истины» героев, вместе ищем выходы из проблемных ситуаций.  
Наш выбор – жизнь без опасности!   
Пресс-служба Глав но го упра вле ния МЧС по Ир кут ской обла сти ждет ва ших звон ков по те ле фо ну: 752-945.  
Е-ma il: irkmchs@yandex.ru.

Новое поколение спасателей
Кадеты Приангарья отдохнули в палаточном лагере МЧС
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Верховный суд РФ поставил 
точку в затянувшемся споре 
между «Байкалвесткомом» и 
антимонопольным ведомством 
Иркутской области, признав 
справедливым требование 
УФАС предоставлять сведения о 
распространителях незаконной 
телефонной рекламы. Об 
этом сообщила на встрече с 
журналистами руководитель 
Управления федеральной 
антимонопольной службы по 
Иркутской области Валентина 
Заморина.

По ее словам, в последние полтора года возрос 
поток жалоб иркутян на поступление на их сотовые 
телефоны СМС-собщений с различной рекламной 
информацией, хотя разрешения на это они не дава-
ли. Только в этом полугодии с заявлением в анти-
монопольную службу обратились 46 человек. 

– Это прямое нарушение статьи 18 федераль-
ного закона «О рекламе», – заявила Валентина 
Заморина. – Там четко прописано: «Распростра-
нение рекламы по сетям электросвязи, в том числе 
посредством использования телефонной, фак-
симильной, подвижной радиотелефонной связи, 
допускается только при условии предварительно-
го согласия абонента или адресата на получение 
рекламы». 

Особенно возмутительно выглядела реклама 
бара «Killfish», широко разосланная по сотовым 
телефоном с приглашением посетить бар в День 
святого Валентина, напиться самим и напоить свои 
«половинки». Экспертный комитет, созданный при 
антимонопольном управлении, в который входят 
филологи и представители духовенства, счел текст 
СМС-рекламы оскорбительным, нарушающим при-
нятые этические нормы. 

Казалось бы, дело за малым: выяснить с помо-
щью сотового оператора номер телефона поставщи-
ка СМС-рекламы и наказать его штрафом за само-
управство и развязный тон сообщения. Но сотовый 
оператор, в данном случае ЗАО «Байкалвестком» 
(ныне ООО «Теле2 Мобайл»), отказался выдать 

координаты своего абонента, сославшись на пару 
законов: «О связи» и «О персональных данных». 

Отказ послужил основанием для составления 
протокола об административном правонарушении и 
вынесения постановления о штрафе в минимальном 
размере 20 тыс. рублей. 

– В соответствии с законом о рекламе, – поясни-
ла Валентина Заморина, – антимонопольный орган 
имеет право получения любой информации, посколь-
ку он обязан хранить и коммерческую тайну, и иную 
тайну, охраняемую законом. Поэтому предоставле-
ние по запросу антимонопольного органа сведений о 
владельце телефона, занимающегося распростране-
нием рекламы, является обязательным.

Но сотовый оператор придерживался иной точки 
зрения и оспорил постановление УФАС сначала 
в Арбитражном суде Иркутской области, а затем 
и в Четвертом арбитражном апелляционном суде. 
Оба суда сочли требования антимонопольной служ-
бы покушением на защиту персональных данных 
абонентов сотовой связи. Правом получать такую 
информацию, по их утверждению, наделены только 

органы, уполномоченные осуществлять оператив-
но-розыскную деятельность.

И лишь Верховный суд РФ внес ясность в этот 
спорный вопрос. Он напомнил, что предоставление 
персональных данных обязательно, когда речь идет 
о защите основ конституционного строя, нравствен-
ности, здоровья, прав и законных интересов других 
лиц. К тому же никакой утечки информации не 
может быть, поскольку закон «О рекламе» обязы-
вает антимонопольный орган и его сотрудников 
соблюдать коммерческую, служебную и иную охра-
няемую законом тайну.

Валентина Заморина напомнила, что это пер-
вый случай в России, когда антимонопольный орган 
выигрывает тяжбу с сотовым оператором. Посколь-
ку прецедент создан, антимонопольным службам 
других регионов будет легче бороться с незаконной 
СМС-рекламой, требуя у сотовых операторов номе-
ра телефонов ее распространителей.

Александр ПАВЛОВ 
Рисунок Виктора БОГОРАДА

Отправителей рекламных 
СМС накажут рублем

Самое начало микрорайона Ново-
Ленино. На остановке встречаемся с 
электромонтером «Иркутскэнерго- 
сбыт» Денисом Белоконем. Молодой 
человек работает в компании уже четы-
ре с половиной года. Привычная работа 
– проверка счетчиков, их опломбиров-
ка, подключение. Но есть и не самый 
приятный момент – ежедневное обще-
ние с должниками и их отключение от 
поставки электроэнергии.

– Это одна из ежедневных моих 
обязанностей, и не самая радостная, 
– говорит Денис Белоконь. – Люди 
разные, надо быть стрессоустойчивым 
для общения с должниками. Хотя за 
эти годы весь контингент уже знаешь. 
Но с полицией будет надежнее.

Дождавшись участкового оперупол-
номоченного, отправляемся по адре-
су: улица Ушинского, 6. Двухэтажный 
деревянный дом на восемь квартир. 
Строение явно относится к числу вет-
хих, но в нем продолжают жить люди. В 
основном жильцы платят за электриче-
ство исправно, за исключением одной 
квартиры, здесь накопился многоты-
сячный долг. Нас встречает выпивший 
мужчина, который отказывается впу-
стить в квартиру, даже посмотрев удо-
стоверение сотрудника полиции.

– Не имею права, хозяйки нет, а я 
просто снимаю это жилье, – сообщает 
гражданин.

Просим его позвонить хозяйке. 
Набрав номер, он передает трубку 
участковому. С другого конца провода 
дают разрешение войти в квартиру. 
Правда, умоляют не отключать свет, 
так как долг вот-вот будет погашен.

В квартире полная антисанитария, 
непонятно, то ли это хозяйка сдает 
жилье в таком ужасном состоянии, то ли 
квартиросъемщики довели. Но нас инте-

ресует не это. Денис сразу же замечает, 
что квартира подключена к электроэнер-
гии самовольно, причем провод минует 
электросчетчик. Все сделано на прими-
тивном уровне, до возгорания один шаг.

– Отключаем, – говорит электро-
монтер под нецензурную брань кварти-
росъемщика. И только настойчивые тре-
бования участкового успокаивают рети-
вого гражданина от наскоков на Дениса.

Следующий адрес уже в Свердлов-
ском районе. Здесь знакомимся с элек-
тромонтером Иваном Пахомовым и 
инженером Ириной Ушаковой. Вместе с 
участковым отправляемся в путь по пяти 
адресам в районе улицы Мухиной. Дома 
точно такие же, как и в Ново-Ленино – 
восьмиквартирные, барачного типа.

– Жильцы ждут расселения из вет-
хого и аварийного жилья, и многие счи-
тают, что за электричество можно уже 
не платить, – Ирина Ушакова коммен-
тирует причины хронической задол-
женности некоторых горожан за свет.

Стучимся в квартиру, судя по мас-
сивной дорогой двери, здесь живут 
не самые бедные иркутяне. Отвечает 
ребенок:

– Я одна, никого нет дома.

Но Ивану Пахомову не надо попа-
дать внутрь жилища, он уже все здесь 
знает. Эту квартиру не раз отключали 
за долги, но жильцы вновь и вновь 
самостоятельно присоединялись. Две 
минуты работы, и квартира обесточе-
на. И тут же из-за двери раздается 
взрослый голос, произносящий непе-
чатные слова.

– Одни и те же квартиры отклю-
чаю по несколько раз. Наблюдаю, 
как растут дети неплательщиков. Это 
обычная схема – заставить говорить 
ребятишек, что дома никого нет. Но 

как только квартира обесточена, сразу 
же откуда-то появляются взрослые, – 
комментирует электромонтер.

Мы посещаем квартиры, в которых 
накопился долг более 10 тыс. рублей. 
Перед каждым отключением жильцам 
приходит уведомление о задолженно-
сти и с требованием ее погасить. Пер-
вое уведомление вручается за 20 дней 
до возможного отключения, повторное 
– за три дня. За этот период жилец 
может обратиться в «Иркутскэнер-
госбыт» и оплатить либо реструкту-
ризировать долг. Никто не стремится 
целенаправленно обесточить квартиру, 
главная цель – убедить клиента своев-

ременно оплачивать за потребленную 
электроэнергию.

– К сожалению, из тех квартир, 
что сегодня мы проверяем, никто не 
погашает долг. В среднем в этом рай-
оне города оплачивает долги только 
10% жильцов, остальные продолжают 
самовольно подключаться, – говорит 
инженер Свердловского отделения 
«Иркутскэнергосбыт» Ирина Ушакова. 
На всех подготовлены заявления в суд.

Подключения проводят либо сами 
неплательщики, либо нанимают сто-
ронних электриков. В любой газете 

есть объявления, где за 500 рублей вам 
готовы оказать услуги по присоеди-
нению к сети. Но редко когда делают 
работы качественно.

– Много щитов в аварийном состо-
янии, контакты греются, все плавит-
ся. Часто приводит к возгораниям, в 
результате приходится менять щиты, 
бывает, на всех этажах сразу, – отзыва-
ется о своих «коллегах» Иван Пахомов.

Сегодня обошлось без происше-
ствий. Форма полицейского действу-
ет на людей успокаивающе. Когда же 
рейды проводятся без участковых, экс-
цессов хватает. 

– Бывает, угрожают, но до физиче-
ского воздействия не доходило. Набра-
сывались с ножом, с молотком, но в 
последний момент останавливались. 
Мы не должны доводить ситуацию до 
конфликта. А с участковым гораздо 
проще общаться с неплательщиками, 
– говорит электромонтер.

Подобные рейды будут проводиться 
и впредь на всей территории Иркутской 
области. Теперь нужно наладить посто-
янное сотрудничество с участковыми 
уполномоченными, чтобы работа стала 
более эффективной и безопасной.

Иван МАМОНТОВ
На правах рекламы

В борьбе за свет

Сотрудники 
Пенсионного фонда 
не ходят по домам
БЕЗОПАСНОСТЬ

На горячую линию Отделения ПФР вновь участились 
обращения граждан, сообщающих о людях, которые 
ходят по домам, представляясь сотрудниками 
Пенсионного фонда. 

Мошенники рассказывают доверчивым гражданам, что Пенсионный фонд про-
водит замену СНИЛСов (страховой номер индивидуального лицевого счета), и если 
не поменять СНИЛС – человек лишится права на пенсию. При этом якобы для 
осуществления замены СНИЛСа у гражданина переписывают паспортные данные. 

Также в Отделение ПФР жители обращаются с жалобами на агитационную 
работу по привлечению граждан в различные негосударственные пенсионные 
фонды (НПФ). Со слов обратившихся, агенты приходят непосредственно на дом, 
представляются сотрудниками Пенсионного фонда и настойчиво предлагают 
заключить договор с негосударственным пенсионным фондом, мотивируя это 
тем, что на рынке осталось всего четыре НПФ, а остальные обанкротились и 
закрылись. Поэтому граждане, не заключившие договор с одним из этих четырех 
НПФ, лишатся всех своих пенсионных накоплений. Причем заключить договор 
человеку предлагается тут же – на месте. 

Отделение ПФР по Иркутской области официально заявляет: информация о 
замене СНИЛСов не соответствует действительности, а сотрудники Пенсионно-
го фонда никогда не ходят по домам.

Также Отделение ПФР по Иркутской области официально заявляет, что сотруд-
ники Пенсионного фонда не ведут никакую работу по побуждению граждан к выбо-
ру способа формирования пенсионных накоплений, тем более с выездом на дом.

– Информация о том, что на рынке осталось всего четыре негосударствен-
ных пенсионных фонда, не имеет под собой никаких оснований, – поясняет 
начальник отдела организации и учета процесса инвестирования Отделения ПФР 
по Иркутской области Борис Дымин. – На сегодняшний день уже 28 негосудар-
ственных пенсионных фондов вступили в государственную систему гарантирова-
ния сохранности пенсионных накоплений. Но даже если какой-либо негосудар-
ственный пенсионный фонд не пройдет все необходимые процедуры и не будет 
допущен на рынок, важно понимать, что абсолютно все пенсионные накопления, 
которые были переданы в данный НПФ, обязательно вернутся обратно в Пенси-
онный фонд России. И тогда гражданин сможет заново сделать выбор по своему 
усмотрению. Также важно знать, что даже если человек заключил договор о пере-
воде своих пенсионных накоплений с каким-либо негосударственным пенсион-
ным фондом, данный договор не будет принят к рассмотрению, пока гражданин 
не подтвердит свое намерение соответствующим заявлением.

Что касается замены СНИЛС, то, как разъясняет начальник отдела организа-
ции взаимодействия с застрахованными лицами Отделения ПФР по Иркутской 
области Ирина Косых, никакой замены СНИЛС Пенсионный фонд не проводит. 
СНИЛС (страховой номер индивидуального лицевого счета) присваивается чело-
веку один раз на всю жизнь. На данном лицевом счете хранится информация обо 
всех пенсионных правах гражданина. И если у человека одновременно несколько 
работодателей, вся информация и взносы фиксируются на этом единственном 
счете. Важно помнить, что даже в случае потери страхового свидетельства данные 
об имеющихся у гражданина пенсионных правах никуда не исчезнут. Взамен 
утраченного документа изготавливается дубликат с тем же СНИЛС, но сделать 
это можно только в Пенсионном фонде путем подачи гражданином соответству-
ющего заявления. Участие каких-либо посредников при получении дубликата 
страхового свидетельства не допускается.

Александра БЕЛКИНА

ЧЕМ ОПАСЕН «НАБРОС НА ПРОВОДА»?

– от несанкционированных подключений страдает качество электроэнергии. Возникают 
«просадки» напряжения. 
– перегрузка может вывести из строя бытовую технику. Угроза безопасности, которую 
несет оборудование, подключенное к линиям электропередачи народными умельцами 
без соблюдения всех требований. Если сгорит трансформатор, без электроэнергии оста-
нется вся улица, пострадают добросовестные потребители.
– за должника платят соседи. В общедомовые нужды входят все затраты по подъезду, в 
соответствии с общедомовым прибором учета.
– «набросы» способны вызывать отключение сети, рассчитанной на определенную мощность. 
– угроза поражения электрическим током и пожара.

КОНТРОЛЬ

Борьбу с воровством электроэнергии ведут сотрудники 
компании «Иркутскэнергосбыт». В ежедневном 
режиме специалисты совершают обходы, зачастую 
подвергаясь грубому отношению со стороны 
задолжавших потребителей. В одном из последних 
рейдов к энергетикам присоединились участковые 
оперуполномоченные, вместе с ними на мероприятиях 
по отключению неплательщиков от электричества 
побывал и наш корреспондент. Для расхитителей подобная «самодеятельность» может 

обернуться существенным штрафом или тюремным 
сроком. Постановление правительства РФ № 442 «О 
функционировании розничных рынков электроэнергии» 
предусматривает санкции за бездоговорное потребление. 
Их размер определяют просто: номинальный ток провода, 
с помощью которого было произведено подключение к 
сетям, умножают на 24 часа в сутках и на количество дней, 
когда электричество шло в обход счетчика. Максимальный 
срок, оговоренный в документе, – три года. К тому же 
бездоговорное потребление всегда выливается в штрафы.
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ВИЗИТ

Депутаты 
Законодательного 
Собрания Иркутской 
области и члены 
министерств 
регионального 
правительства посетили 
с рабочим визитом Усть-
Илимский район. Они 
оценили качество ремонта 
и состояние дорог, 
проверили готовность 
поселков к отопительному 
сезону и ответили 
на вопросы местных 
жителей.

К зиме готовы
До начала отопительного сезона 

остались, в сущности, считанные дни. 
Поэтому членов группы, курирующей 
сферу строительства, дорожного ком-
плекса, жилищной политики и транспор-
та под руководством депутата Заксобра-
ния Анатолия Дубаса, в первую очередь 
волновала готовность теплоисточников 
к запуску. Практически во всех поселе-
ниях необходимые работы выполнены 
или находятся на стадии завершения. 
В Невоне осталось провести испытание 
оборудования, однако из-за отсутствия 
электроэнергии, которую отключили 
предприятию за долги, сделать это невоз-
можно. Коммунальщики ведут перего-
воры с энергетиками и, скорее всего, 
достигнут положительного результата. 
Поселку, конечно, не дадут замерзнуть. 
Но вряд ли это поможет решить про-
блему с долгами. Свое видение ситуации 
участникам рабочей группы изложили 
представители Невонской администра-
ции и мэр Усть-Илимского района Яков 
Макаров. Поселковые власти настаи-
вают на проведении трубопровода от 
УИ ТЭЦ, районные – поддерживают 
проект ОАО «Иркутскэнерго»: инди-
видуальное отопление с помощью  
электроконвекторов. Пока согласия 
в этом вопросе не достигнуто, дело не 
двигается с мертвой точки. «Котельную 
нужно сохранить», – подвел итог раз-
говору Анатолий Дубас.

В Железнодорожном центральная 
котельная является одним из основных 
источников теплоснабжения поселка. 
Последние три года здесь проводились 
капитальные работы по замене котлов, 
поэтому в 2015 году предусмотрен толь-
ко текущий ремонт оборудования. Все 
плановые работы намечено завершить 
до 1 октября. Вместе с тем, здесь сейчас 
готовятся к реконструкции. Разраба-
тывается проект по замене угольного 
котла на котел-утилизатор, который 
будет работать на опилках. 

– Это своего рода эксперимент, – 
пояснил Яков Макаров. – И если он 
удастся, мы сможем решить проблему 
утилизации опилок на всей территории 
района. 

У реконструкции есть и другие 
плюсы: вероятно снижение тарифа, и в 
многоэтажках в летний период появит-
ся горячая вода при условии, что они 
будут оборудованы теплоузлами. 

Только ямочный
Качество ремонта и состояние 

местных дорог также интересовало 

иркутскую делегацию. На главную 
автомобильную артерию, соединяю-
щую район с «большой землей», в этом 
году выделено более 10 млн рублей. 
Сумма предполагает только ямочный 
ремонт небольшого участка трассы 
Братск – Усть-Илимск. На дороги про-
чего значения район получил порядка 
4,5 млн рублей. Техника работает на 
направлениях к Тубинскому, Бадарме, 
Ершово, Подъеланке. Выполнен ямоч-
ный ремонт дороги, ведущей из города 
в поселок Железнодорожный. Кроме 
того, здесь ведется ремонт внутрипо-
селковых дорог в рамках социального 
партнерства. Мэр района отметил, что 
выделенных из областного бюджета 
средств на качественное асфальтовое 
покрытие явно не хватает. Анатолий 
Дубас предложил как альтернативу 
рассмотреть бетонные плиты – мате-
риал прочный и долговечный. 

Замкнутый круг
– Никаких запретных тем нет. Чем 

больше вопросов будет вынесено на 
обсуждение, тем понятнее нам будет 

работать, – такими словами депутат 
Заксобрания Анатолий Дубас открыл 
заседание круглого стола, в котором 
участвовали сотрудники районной 
администрации, депутаты районной 
думы, главы поселений и представи-
тели сферы ЖКХ. Стоит отметить, 
что разговор действительно получился 
непростым. Какие бы темы ни начина-
ли обсуждать присутствующие, в итоге 

все сводилось к нехватке средств. Так, 
участие в целевых областных програм-
мах предполагает определенную долю 
софинансирования из поселковых 
бюджетов. Заместитель главы посел-
ка Тубинский обратилась с прось-
бой уменьшить этот процент. Однако 
Денис Воронов, заместитель министра 
жилищной политики, энергетики и 
транспорта, пояснил, что это невоз-
можно, так как все муниципальные 
образования субъекта должны нахо-
диться в равных условиях, и посове-
товал подумать над тем, как увеличить 
доходную часть местных бюджетов. 

– За счет чего это можно сделать, 
если на территории поселка нет ни 
одного зарегистрированного предпри-
ятия? Мы ни в одну программу войти 
не можем, потому что бюджет у посе-
ления пустой. Нужен индивидуальный 
подход к каждому поселению, – под-
ключилась к разговору глава поселка 
Ершово Антонина Квитка.

Из-за отсутствия софинансиро-
вания не могут получить деньги из 
областного бюджета и коммуналь-
щики – ООО «Спецэнергоресурс». 
Организация выполнила необходи-
мый комплекс ремонтных работ на 
объектах в Тубинском и Бадарме за 
счет собственных средств, надеясь, 
что получит возмещение. Заммини-
стра посоветовал работать в рамках 
подписанного соглашения, дескать, 
в документе наверняка прописаны 
санкции к нарушителям контракта. 
Виновники же – поселковые админи-
страции с пустым бюджетом, которым 
в свою очередь должна администра-
ция района, а им – область. Словом, 
замкнутый круг.  

Разговор неоднократно уходил в 
плоскость структуры формирования 
бюджетов, однако представитель реги-
онального правительства дал четко 
понять, что это нельзя решать в форма-
те данного обсуждения. 

– Давайте работать сообща и вме-
сте искать выход из положения. Если 
уперлись в стену, надо ее обойти. Если 
не получается, приступаем к другой 
миссии. Есть идеи, давайте вместе 
обсуждать и воплощать, – предложил 
Анатолий Дубас.

В ходе разговора еще немало вопро-
сов и просьб прозвучало от районных 
чиновников к членам областного десан-
та. Все они будут систематизированы и 
переданы в аппарат фракции партии 
«Единая Россия» в Законодательное 
Собрание для дальнейшего анализа и 
работы.

Татьяна РЫЧКОВА

МУНИЦИПАЛИТЕТ

Усть-Удинский район с рабочим 
визитом посетил депутат, член 
комиссии по контрольной 
деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области 
Александр Балабанов.

Напомним, что Александр Аркадьевич был 
избран депутатом 11-го избирательного округа, 
в который входят город Братск, Братский, Ниж-
неилимский, Балаганский и Усть-Удинский 
районы, в 2013 году. 

В Усть-Уду Александр Балабанов привез 
четыре комплекта ноутбуков и многофункци-
ональных устройств, которые вручил дирек-
торам школ и заведующим детских садов сел 
Балаганка и Светлолобово, а также игрушки и 
наборы развивающих игр для воспитанников 
детских садов. 

В сопровождении мэра района Сергея Чеме-
зова и председателя районной думы Людми-
лы Соколовой депутат посетил в Балаганке и 
Светлолобово школы и детские сады. Также 
Александр Балабанов осмотрел котлован возво-
димой вот уже почти десятилетие новой школы 
в районном центре. 

Видя плачевное состояние образовательных 
объектов Усть-Уды и еще более гнетущее зре-
лище замороженного строительства, Александр 
Аркадьевич утвердился во мнении, что проект 
просто необходимо срочно доводить до логиче-
ского завершения. Эту тему депутат обсудил с 
первым заместителем министра образования 
области Евгением Торуновым, который также 
побывал в Усть-Уде с рабочим визитом. 

Дорога жизни
Для участия в рабочих заседаниях по про-

блемам дорожного строительства и лесного ком-
плекса в районный центр прибыли начальник 
отдела надзора за сохранностью автомобильных 
дорог министерства строительства, дорожного 
хозяйства региона Александр Шульгин и началь-
ник отдела федерального государственного лес-
ного надзора, федерального государственного 
пожарного надзора в лесах агентства лесного 
хозяйства Иркутской области Алексей Бархатов. 

Ключевой темой круглого стола, посвящен-
ного дорожному строительству, стало состоя-

ние дороги, связывающей Усть-Уду с Иркут-
ском. Устьудинцы, будь то педагоги, врачи или 
предприниматели, в голос возмущались каче-
ством дорожного покрытия. За последние деся-
тилетия оно пришло в такую негодность, что 
пассажирам автотранспорта порой приходится 
попросту покидать салоны автомобилей и, хлю-
пая по грязи, пешком преодолевать наиболее 
проблемные участки.

Год назад, посещая Осинский район, губер-
натор региона дал дирекции автодорог поруче-
ние привести трассу Иркутск – Оса – Усть-
Уда в надлежащее состояние, однако экономи-
ческая ситуация внесла ряд корректив. В том 
числе и в дорожном хозяйстве. Тем не менее, 
как отметил Александр Шульгин, наиболее про-
блемный участок от поселка Приморский до 
границы Осинского и Усть-Удинского райо-
нов включен в программу реконструкции на 
2016–2021 годы.

Общая стоимость работ составляет 4,5 млрд 
рублей. 

Дорожному участку – вольную
Здесь же, обсуждая тему обслуживания 

дорог, мэр Усть-Удинского района Сергей 
Чемезов поднял вопрос возвращения Усть-

Удинскому участку Балаганского филиала 
Дорожной службы Иркутской области статуса 
обособленного предприятия.

– Сейчас в каждом муниципальном обра-
зовании района есть свои, пусть и неболь-
шие, дорожные фонды. Средства фондов они 
направляют на ремонт и обслуживание своих 
дорог. Однако наш участок ни в каких тендерах 
участвовать самостоятельно не имеет права, 
Балаганский же филиал эти работы не считает 
приоритетными, отрабатывая более объемные 
заказы. Нарекания вызывает и качество работ 

ремонтников. Пример – дорога в Малышев-
ку, отсыпанная плитняком, стала совершенно 
непроезжей. 

Поддержали мэра и общественный пред-
ставитель уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Иркутской области РМО 
«Усть-Удинский район» Татьяна Панкратова и 
депутат Усть-Уды Анатолий Распутин. 

Круглый стол, посвященный проблемам лес-
ного комплекса, собрал депутатов и глав посе-
лений Усть-Удинского района, лесозаготовите-
лей, глав крестьянско-фермерских хозяйств. В 
нем также приняли участие прокурор района 
Андрей Огибалов и начальник отдела Федераль-
ного государственного лесного надзора, Феде-
рального государственного пожарного надзора 
в лесах агентства лесного хозяйства Иркутской 
области Алексей Бархатов.

Алексей Николаевич отметил, что основные 
вопросы, вызывающие наибольшую озабочен-
ность правительства региона, касаются неза-
конных рубок и нерационального использова-
ния лесного фонда. 

Первый заместитель мэра района Михаил 
Никитин вынес на обсуждение тему обеспече-
ния дровами населения района. Депутат Юго-
локского сельского поселения Игорь Катунцев, 
поддерживая мнение заместителя мэра района, 
добавил и еще одну проблему – выписки дров 
из мягколиственных пород, сушить которые для 
истопки требуется не год и не два.

– Не надо выдумывать что-то новое, доста-
точно вернуть старую практику, когда само 
лесничество, исходя из прописки граждан, 
определяло, в каком квартале ему выписать 
сухостойный дровяник, – предложил Игорь 
Сергеевич.

Но генеральный директор крупнейшего в 
Усть-Удинском районе лесоперерабатывающе-
го предприятия ЗАО «Ангарский лес» Владимир 
Константинов с осторожностью отнесся к пред-
ложению допустить обывателя в лес. По его 
мнению, это лишь увеличит рост незаконных 
рубок. 

Прокурор Усть-Удинского района Андрей 
Огибалов предложил разработать госзадание 
по подбору порубочных остатков и санитар-
ным рубкам и передать его на конкурсной 
основе лесозаготовителям. Приоритет должен 
принадлежать местным предпринимателям, 
выплачивающим налоги в районный бюджет и 
оказывающим своим территориям помощь по 
договорам социально-экономического сотруд-
ничества.

Кроме того, прозвучало мнение, что вопрос 
с беспорядками в лесу напрямую увязан с под-
чинением местной полиции Боханскому отделу. 

Ведь ранее, будучи самостоятельным подраз-
делением, усть-удинская полиция сама решала, 
к примеру, те же вопросы с транспортом или 
топливом для проведения рейдов. Сейчас же 
они снабжаются по остаточному принципу.

Поэтому участники круглого стола друж-
но поддержали предложение об обращении к 
губернатору Иркутской области и в министер-
ство внутренних дел региона с просьбой вос-
становить самостоятельность Усть-Удинского 
районного отдела полиции.

Не менее горячо обсуждалась и тема пожа-
ротушения лесных массивов. Особой проблемы 
с пожаротушением не возникало, пока основ-
ным хозяином лесов был Усть-Удинский лесхоз, 
имеющий и необходимую технику и обученные 
противопожарные бригады. Но и его рефор-
мировали, сделав филиалом Южного лесопо-
жарного объединения, превратив тем самым 
в донора сторонней компании. Когда же все 
мощности из лесхоза были «высосаны», вновь 
произошла реорганизация лесохозяйствен-
ных структур. Вот только сотрудники местного 
филиала остались ни с чем. Об этом на встрече 
говорил Владимир Ярцев, ранее возглавивший 
Усть-Удинский филиал.

– Этим летом мы еще держимся, пользуясь 
опытом прошлых лет и активной помощью лес-
ников Усть-Удинского лесничества, – подвел 
итоги Владимир Борисович. – Но как сложится 
следующий сезон, если никакого хозяйство-
вания нам не позволяют, а то, что умудряемся 
заработать, забирают вышестоящие структуры. 
В итоге мы встаем перед угрозой неготовности 
к предстоящему противостоянию с огнем. Ведь 
никакой техники не осталось, как и спецобору-
дования.

Завершая работу круглого стола, начальник 
отдела госпожнадзора агентства лесного хозяй-
ства региона заверил, что все поднятые вопро-
сы будут рассмотрены на областном уровне.

В финале своего визита депутат ЗС Алек-
сандр Балабанов посетил завод по переработке 
древесины ЗАО «Ангарский лес».

Ознакомившись с производством, оценив 
масштабы и перспективы комплекса, Алек-
сандр Аркадьевич внес предложение отрабо-
тать вопрос по привлечению на объект инве-
стиций из областного бюджета. Со своей сто-
роны депутат пообещал всемерную поддержку, 
так как плиты для быстровозводимого мало-
этажного строительства на территории и Усть-
Удинского, и близлежащих районов востребо-
ваны.

Ирина ЕВДОКИМОВА

Актуальные вопросы Усть-Удинского района
Обсудили во время рабочего визита депутата ЗС

До начала отопительного сезона остались, в сущ-
ности, считанные дни. Поэтому членов группы, 
курирующей сферу строительства, дорожного 
комплекса, жилищной политики и транспорта 
под руководством депутата Заксобрания Анато-
лия Дубаса, в первую очередь волновала готов-
ность теплоисточников к запуску. Практически во 
всех поселениях необходимые работы выполнены 
или находятся на стадии завершения. 

Новый совместный проект депутатов Законодательного 
Собрания и редакции газеты «Областная»  призван 
рассказать о созидательных делах и людях, 
работающих на общее благо. Собственно, в самом 
названии проекта уже передан замысел: любая 
созидательная работа немыслима без согласия, 
общество, раздираемое противоречиями, обречено на 
саморазрушение. Традиции, в свою очередь, создают 
фундамент, на котором произрастает все то новое, что 
призвано определять будущее.

Миссия выполнима

В Усть-Уду Александр 
Балабанов привез четыре 
комплекта ноутбуков и 
многофункциональных 
устройств, которые вручил 
директорам школ и 
заведующим детских садов 
сел Балаганка и Светлолобово, 
а также игрушки и наборы 
развивающих игр для 
воспитанников детских садов. 

На невонской котельной: слева мэр района А. Дубас, сотрудники котельной и невонской администрации



WWW.OGIRK.RU общество 7

ПРОФЕССИЯ

Эта профессия очень 
востребована как на 
селе, так и в городе. 
Но молодые кадры в 
сельской местности 
не задерживаются – 
сказывается отсутствие 
жилья, невысокая 
зарплата. Сегодня наш 
рассказ о молодом 
специалисте, который 
сознательно выбрал 
село на жительство.

Ветеринар – одна из самых древ-
них и благородных профессий на 
земле. Первые ветеринары появились 
в пастушеских племенах несколь-
ко тысяч лет назад. В России тол-
чок ветеринарной науке дал Петр I,  
когда привез талантливых специали-
стов из-за рубежа.

Профессия ветеринара построе-
на, прежде всего, на бесконечной 
любви к братьям меньшим, альтруиз-
ме и выдержке. Без этого невозмож-
но спокойно и качественно сделать 
промывание желудка корове или 
заштопать покалеченного бродячими 
собаками кота. 

Когда ветеринара Усть-Ордынской 
станции по борьбе с болезнями 
животных Алину Ситникову в детстве 
спрашивали, кем ты станешь, когда 
вырастешь, она уверенно отвечала: 
– Айболитом. В детстве маленькая 
иркутянка часто отдыхала в деревне 
Большая Кура у бабушки. Поросята, 
телята, овцы – кого только не было 
на большом деревенском подворье. В 
шесть лет она приняла роды у кошки. 
Сама еще толком не поняла – что про-
изошло, но сразу же, из глубины дет-
ского сердца пришло желание помочь, 
защитить чужую крохотную жизнь. 
Однажды матка овцы отказалась от 
ягненка, и девочке пришлось вскарм-
ливать малыша из бутылочки. 

Потом она не раз выхаживала 
котят и новорожденных телят – 

взрослые ей доверяли как себе. Так 
девушка подходила к будущей про-
фессии. В 11-м классе хотела стать 
неонатологом, чтобы выхаживать 
новорожденных детей. Ходила на 
подготовительные курсы, собира-
лась поступать в медуниверситет. 
За месяц до выпускного нашла на 
улице котенка, которому после 
падения с балкона требовалось 
серьезное выхаживание. Но коте-
нок, невзирая на старания, погиб. 
Этот случай и стал толчком к выбо-
ру профессии.

Алина с блеском окончила факуль-
тет ветеринарной медицины и био-
технологий ИрГСУ им. А.А. Ежевско-
го. После был опыт работы в част-

ной клинике областного центра. В 
ветстанции поселка Усть-Ордынский 
выпускница проходила преддиплом-
ную практику. И узнав, что именно 
тут появилась вакансия, девушка без 
колебаний поменяла город на сель-
скую местность. И ни разу об этом не 
пожалела. В поселке Усть-Ордынский 
она пока снимает квартиру, о город-
ских развлечениях не переживает, 
поскольку в Иркутске бывает часто 
и от подруг не отрывается. А еще она 
много работает и находится на хоро-
шем счету у руководства.

Животных, которых к ней при-
водят, любит как своих. Потому что 
ее пациенты не могут по своему 
усмотрению поменять доктора или 

пожаловаться руководству клиники. 
Их права не защищены законом и 
клятвой Гиппократа. Важными каче-
ствами ветеринара Алина называет 
умение быстро принимать решения 
в нестандартных ситуациях и опре-
деленную смелость.

Основная ее задача – лечение 
животных, прививки, стерилизация, 
прием родов. Ей, кроме всего про-
чего, приходится быть психологом 
– ведь животные не умеют разго-
варивать, объясняться приходится 
с взвинченными, расстроенными 
хозяевами. А их реакция на лечение 
и оперирование любимого питомца 
может быть самой непредсказуемой.

В момент нашего приезда Алина 
принимала в клинике покалечен-
ную дворняжку, которую переехала 
чужая машина. Водитель на сбитое 
животное даже не обернулся. Рас-
строенный хозяин пса рассказал, что 
Бобик долгое время прожил в семье, 
и лучшего сторожа не найти. Ветери-
нар, осмотрев пострадавшего, дала 
неутешительный прогноз – ходить 
пес уже не будет, поэтому впере-
ди – длительное бездвижное суще-
ствование и постоянный уход, как за 
тяжелобольным. Есть еще простой 
способ – усыпить собаку. Хозяин 
несогласно молчит, берет направле-
ние на рентген, за которым предсто-
ит ехать в областной центр. «Мы его 
не бросим», – коротко говорит он и 
выносит пса на руках.

Лицо ветврача светлеет.
– Я радуюсь, когда вижу хоро-

ших хозяев. И если животное болеет, 
я знаю – в добрых руках оно не про-
падет, – говорит Алина.

Невнимательные хозяева ей 
встречаются тоже. Один из послед-
них случаев. На рожающую домаш-
нюю собаку семья не обратила вни-
мания. Один из щенков застрял в 
родовых путях, в результате – гибель 
щенков, воспаление брюшной поло-
сти у взрослой собаки…

Когда животное погибает, девуш-
ка переживает это как личную 
трагедию. И привыкнуть к такому 
невозможно. Когда встречается 
запущенный случай, она переживает 
по-настоящему и до последнего про-
водит лечение. Бывает, и плачет, не 
сдерживаясь.

– Я и коровку, и овечку, и свино-
матку могу полечить. Но душа лежит 

именно к домашним питомцам, – 
говорит молодой ветеринар. 

Болезни у животных – почти 
такие же, что и у людей – мастит, 
диарея, разница лишь в паразитоло-
гии. Главная рекомендация профес-
сионала для хозяев – уход по породе 
и обязательная вакцинация.

К ней на прием заводчики и хозя-
ева приводят собак разной породы – 
терьеров, хаски, маламутов. Многие 
охотники привозят на операцию лаек 
– удаляют лишний пятый палец. Осо-
бенной экзотики в работе Алины не 
встречалось. Лишь однажды на кли-
нический осмотр к ней привели кор-
ниш-рекса. Это особая порода кошек, 
шерсть которых и внешне, и на ощупь 
чем-то напоминает шкурку молодого 
ягненка, поскольку она кудрявая.

Современные заводчики и хозяе-
ва становятся более ответственными 
– большое внимание уделяют вак-
цинации животных, стерилизации, 
кастрации. Пик работы с животными 
приходится на весну, осень, когда 
собаки подвержены вирусному энте-
риту, а кошки страдают ринотрахеи-
том или калицивирозом.

Многие жители поселка Усть-
Ордынский и района приходят в вет-
клинику только за тем, чтобы про-
консультироваться – как выращи-
вать ту или иную породу животного.

Доктору доверяют. У нее ласко-
вые, добрые глаза и негромкий голос. 
И чувствуется, несмотря на моло-
дость, опыт.

Алина одинаково хорошо знает 
терапию, хирургию, инфекционные 
заболевания. Но ближе ей все-таки 
хирургия. Абсцессы, операции, дрена-
жи – все она делает одинаково каче-
ственно. Самая длительная операция 
в ее практике – когда собаке четыре 
часа удаляла застарелую опухоль. 

Она любит свою профессию и 
осознает, что в нашей жизни живот-
ные слабо защищены.

– Нет органа или отдела, куда 
можно пойти пожаловаться на нера-
дивых хозяев или жестокое обраще-
ние с животными, – сетует доктор. 

Она надеется, что доброе отноше-
ние к братьям нашим меньшим когда-
нибудь станет для общества нормой.

Людмила ШАГУНОВА 
Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Айболит из Эхирита

ОПЫТ

Более 30 тыс. 
животных обследовано 
специалистами Иркутской 
городской ветеринарной 
станции с начала 2015 
года, проведено 1,5 тыс. 
различных операций, 
совершено 300 выездов 
на дом. Здесь ежедневно 
в круглосуточном 
режиме получают 
качественную лечебно-
профилактическую 
помощь 130 
пациентов. В работу 
иркутских ветврачей 
успешно внедряются 
инновационные 
технологии и современное 
оборудование. 

Иркутская городская станция по 
борьбе с болезнями животных – это 
ведущее в своей сфере учреждение 

Приангарья, известное не только 
современной диагностической базой, 
но и новейшими методиками лечения, 
профилактики и проведения эндо-
скопических, хирургических и дру-
гих операций. Сегодня здесь трудится 
120 человек под руководством Ольги 
Галенпольской. Коллектив объеди-
няет любовь к братьям нашим мень-
шим, ответственность и профессиона-
лизм. На счету каждого врача – сотни 
успешных операций. 

– Основным принципом рабо-
ты станции является профилактика 
инфекционных заболеваний, общих 
для человека и животных, таких как 
бешенство, сибирская язва, туберку-
лез, микроспория, – рассказывает 
начальник ОГБУ «Иркутская городская 
станция по борьбе с болезнями живот-
ных» Ольга Галенпольская. – Также 
у домашних животных регистрируют-
ся болезни почек и мочевыводящей 
системы, инфекционные заболева-
ния, патологии сердечно-сосудистой 
системы, травмы различного проис-
хождения, онкологические заболева-
ния. Чтобы повысить качество вете-
ринарной помощи, мы ввели в прак-
тику прием узких специалистов. Ком-
плексный подход к лечению позволяет 
достичь оптимальных результатов за 
минимально короткие сроки.

Например, в кабинете стоматолога 
при помощи универсальной стомато-
логической установки животным про-
водится чистка и удаление зубов, лече-

ние каналов с пломбировкой. Кабинет 
офтальмолога оснащен операционным 
микроскопом, для диагностики забо-
леваний глаз применяются офталь-
москоп, щелевая лампа, тонометр. 
Травматолог использует современное 
рентгенологическое оборудование 
при лечении травм, переломов и дру-
гих патологий. Кстати, здесь работает 
единственный в городе лицензирован-
ный кабинет рентгенодиагностики, 
который оснащен рентген-аппаратом, 
способным получать цифровое изобра-
жение и отправлять его на электрон-
ный адрес владельца животного. 

Онколог проводит диагностику и 
лечение опухолевых и онкологиче-
ских процессов у домашних питом-
цев, используя методы химиотерапии 
и криодиструкции (заморозка и уда-
ление новообразований с помощью 
жидкого азота). В кабинете визуальной 
диагностики выполняется ультразвуко-
вое исследование при помощи обору-
дования с цветным доплером, которое 
может оценить скорость и направле-
ние движения крови по сосудам. Циф-
ровой электрокардиограф проецирует 
работу сердца на компьютере, энцефа-
лограф позволяет оценить состояние 
головного мозга.

Операционная ветстанции также 
оснащена по последнему слову тех-
ники. Здесь есть установка для про-
ведения ингаляционной анестезии с 
искусственной вентиляцией легких, 
необходимой для мониторинга состо-

яния пациента. Эндоскопическое обо-
рудование позволяет проводить гиб-
кую и жесткую эндоскопию грудной, 
брюшной и суставных полостей. Кроме 
того, работает единственный в области 
аппарат для лигирования (перевязки) 
сосудов LigaSure.

Лаборатория Иркутской ветери-
нарной станции располагает новейшим 
оборудованием, основанным на слай-
довой химии. Ее суть в том, что элемен-
ты крови проходят через «барьеры», 
которые очищают их от нежелательных 
примесей, искажающих результат ана-
лиза. Кабинет для переливания, забора 
и хранения крови и ее компонентов 
позволяет при помощи шоковой замо-
розки получать цельную донорскую 
кровь и длительно хранить ее. 

Однако не только профессиональ-
ные навыки врачей и современное 
оборудование отличают иркутскую 
ветстанцию. Один из главных крите-
риев ее работы – высокое качество 
обслуживания пациентов, вниматель-
ность персонала, клиентоориентиро-
ванность. 

– В этом году мы перешли на кру-
глосуточный график работы ветери-
нарной поликлиники, – продолжает 
Ольга Галенпольская. – Это связано 
с тем, что домашних животных ста-
новится с каждым годом все больше, 
ночью часто к нам обращаются для 
оказания родовспоможения, а также 
с травмами питомцев, полученными в 
автомобильных авариях, при падениях 

с высоты и т.д. Кроме того, современ-
ные методы лечения требуют введе-
ния препаратов строго по времени. Эту 
задачу мы решили, открыв круглосу-
точный стационар для животных. 

Для удобства посетителей ветстан-
ции работает колл-центр, специалисты 
которого проводят консультации по 
телефону, записывают к нужному спе-
циалисту, оформляют заявки вызова 
на дом. В ближайшее время откроется 
новый сайт ветеринарной станции, а 
значит, появится возможность элек-
тронной записи на прием к врачу и 
он-лайн консультаций ветеринаров.

– К нашим специалистам обра-
щаются не только жители Иркутска, 
люди приезжают со всей области – из 
Бодайбо, Усть-Илимска, Ангарска, Усо-
лья-Сибирского, Братска, Черемхово, 
Бохана, Осы и даже из соседних реги-
онов – Республики Бурятия и Забай-
кальского края, – отмечает начальник 
ветстанции. – Мы постоянно расши-
ряем географию своей работы, недавно 
для жителей Шелехова открыли новую 
современную поликлинику, где наши 
специалисты проводят терапевтиче-
ский прием, хирургические операции, 
работает экспресс-лаборатория. Кроме 
того, мы активно развиваем второ-
степенные услуги – создали парик-
махерскую для домашних питомцев, 
пополняем ассортимент ветеринарной 
аптеки и т.д. 

Не менее важным направлением 
работы Иркутской ветстанции являет-

ся выездной ветеринарный контроль 
мяса, молока, молочной продукции, 
меда, рыбы, овощей и фруктов на сель-
скохозяйственных рынках и ярмарках 
выходного дня. Нынче с этой целью 
здесь приобрели специализированный 
автомобиль – так называемую мобиль-
ную лабораторию ветеринарно-сани-
тарной экспертизы. Благодаря ее рабо-
те на наши столы поступает безопасная 
и качественная продукция. 

А еще Иркутская городская вете-
ринарная станция – это своего рода 
методический центр для ветеринаров 
Приангарья. На базе ее поликлиники 
ежегодно проводятся курсы повыше-
ния квалификации, семинары, конфе-
ренции. Сами иркутские врачи посе-
щают международные конгрессы, про-
ходят стажировки в ведущих клиниках 
Москвы, Санкт-Петербурга, Мадрида. 
Словом, берут на вооружение иннова-
ционный опыт коллег и внедряют его 
в своем учреждении, которое кругло-
суточно дежурит на страже здоровья 
животных. 

Юрий ЮДИН

Круглые сутки на страже здоровья животных
Иркутская ветеринарная станция внедряет инновации 

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

31 АВГУСТА –  
ДЕНЬ ВЕТЕРИНАРНОГО 
РАБОТНИКА 

Уважаемые коллеги!  
Поздравляю вас с профессиональным 
праздником –  с Днем ветеринарного 
работника! 

В настоящее 
время ветеринария, 
да и сам спектр вете-
ринарных услуг, 
шагнули далеко 
вперед. Существует 
множество совре-
менных методик 
при лечении и диаг- 
ностике заболева-
ний животных. При 
этом всегда остает-
ся важным момен-
том тот аспект, что 

ветеринарные услуги должны оставаться мак-
симально доступными и качественными для 
населения Иркутской области.

В целях защиты населения от болезней, 
общих для человека и животных, профилакти-
ки и лечения болезней сельскохозяйственных 
животных и сохранения молодняка ветеринар-
ной службой проводятся многочисленные диаг- 
ностические исследования и профилактиче-
ские обработки животных.

А для того, чтобы жители Иркутской области 
получали качественную сельскохозяйственную 
продукцию, государственная ветеринарная 
служба ведет строгий ветеринарный контроль 
на всех стационарных рынках, сырьевых и 
пищевых объектах, предприятиях торговли и 
общественного питания. Мы следим за каче-
ством мяса, молока, меда и многого другого, 
чтобы на ваш стол попадали безопасные про-
дукты питания.

Наш труд, направленный на профилактику 
и лечение заболеваний животных, контроль 
за качеством животноводческой продукции и 
охрану территории от проникновения опасных 
инфекций, вносит важнейший вклад в благопо-
лучие и безопасность всех жителей Иркутской 
области!

Желаю вам, уважаемые коллеги, успехов в 
работе, высоких трудовых достижений, креп-
кого здоровья и семейного благополучия!

Временно замещающий должность 
руководителя службы ветеринарии 

Иркутской области – главный 
государственный ветеринарный инспектор 

Иркутской области Б.Н. Балыбердин

СПРАВКА

Иркутская городская ветеринарная стан-
ция расположена по адресу:
г. Иркутск, ул. Красноказачья, 10
тел. (3952)-209-659, 29-09-26
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Еле на Ор ло ва, Людмила Шагунова, 
Равиля Фаттахова, Юлия Улыбина
Ре кла мная служ ба: 
На деж да Дор ми до но ва, 
Ан на Кри вец кая  
Служба распространения: 
Наталья Куснер

Га зе та под пи са на в пе чать:  
27.08.15 г. в 21.00
От пе ча та но в ти по гра фии  
ООО «Типография 
«Комсомольская правда»  
в Иркутске»,  
п. Маркова, ул. Индустриальная, 1
За каз                   Ти раж 4500 экз. 
Це на сво бод ная
Сле дую щий но мер га зе ты  
вый дет 31.08.2015 г. 

Ру ко пи си, ри сун ки и фо то гра фии не ре цен зи-
ру ют ся и не воз вра ща ют ся. Мне ние ав то ров 
мо жет не сов па дать с мне ни ем ре дак ции. 

Ма те ри а лы на та ком фо не пу бли ку ют ся  
на плат ной ос но ве. 

Пе ре пе чат ка и лю бое ис поль зо ва ние  
ма те ри а лов воз мож ны толь ко  
с пись мен но го раз ре ше ния редакции.

Га зе та за ре ги стри ро ва на 
управлением фе де раль ной служ бы 
по над зо ру в сфе ре связи, 
информационных технологий 
и мас со вых ком му ни ка ций  
по Иркутской области. 
Ре ги стра цион ное сви де тель ство 
ПИ № ТУ 38-00167 
от 17 сен тяб ря 2009 г.

Фо то кор рес пон ден ты:
Алексей Головщиков
Матрена Бизикова
Андрей Федоров

Из да тель ская груп па:
Галина Романова, 
Надежда Неудачина,
Оксана Полякова, 
Алена Афонченко

ФЕСТИВАЛЬ

Сложные погодные условия 
в районе Малого Моря на 
Байкале не остановили 
организаторов традиционного 
артфестиваля Baikal Live. 
Он пройдет в ближайшие 
выходные в поселке Сахюрта 
и соберет 130 музыкантов 
из Иркутска, Москвы, 
Новосибирска, Тывы и 
Красноярска.

Первый вопрос, который прозвучал на 
пресс-конференции в «Областной», – как 
повлияет на проведение фестиваля пожаро-
опасная обстановка в районе Малого Моря.

– В поселке Сахюрта, где будут про-
ходить основные мероприятия, нет режима 
ЧС, – ответил директор фестиваля Антон 
Сафин. – Более того, мы хотим оказать 
реальную поддержку волонтерам, которые 
вместе с пожарными тушат возгорания. Это 
будет сбор средств и аукцион. Собранные 
деньги мы направим на приобретение ГСМ.

Планируется, что в артфестивале примут 
участие 130 исполнителей. 

– В основном это музыканты, работа-
ющие в жанре авторской песни, но будут 

также рок- и этногруппы из Москвы, Ново-
сибирска, Красноярска, Тывы, Иркутска, – 
продолжает Антон Сафин. 

Кстати, в рамках фестиваля состоят-
ся также сольные концерты в Иркутске и 
Ангарске. В них примут участие такие испол-
нители, как Анна Ширяева (Новосибирск), 
Андрей Козловский (Москва), и завершит-
ся программа большим концертом москвича 
Павла Фахртдинова, иркутянина Олега Мед-
ведева и проекта «Аудиогрибы».

Фестиваль Baikal Live проводится девя-
тый год, обычно его посещает около 1000 
человек из Иркутска, Красноярска, Ново-
сибирска. 

– В этом году мы наблюдаем ту же тен-
денцию, – говорят организаторы проекта. 
– Уже в июле номера на окрестных базах 
были забронированы. 

Развлекательная программа не ограни-
чится концертами. Посетителей ждут более 
40 мастер-классов и тренингов: танцы, йога, 
рисование, игры, хороводы, литературные 
чтения и так далее. Для тех, кто приедет с 
детьми, будет создана специальная детская 
площадка.

Помощь в организации фестиваля ока-
зали администрация Ольхонского района, 
торговый дом «БензоЭлектроМастер», центр 
экологического туризма «Байкал-Эко», 
интернет-провайдер Base, супермаркет раз-
влекательных услуг RSC, база отдыха «Ветер 
Странствий», студия Buzy Bee. 

Юрий ЮДИН
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06.00 Доброе утро

10.00, 13.00, 16.00, 04.00 Новости

10.10 Контрольная закупка

10.40, 13.10 Женский журнал

10.50 Жить здорово! (12+)

11.55 Модный приговор

13.20, 22.30 «Двойная жизнь» (12+)

15.30, 16.15, 05.00 Мужское/женское 

(16+)

18.00 Наедине со всеми (16+)

19.00 Вечерние новости (с 

субтитрами)

19.45 Давай поженимся! (16+)

20.50 Пусть говорят (16+)

22.00 Время

00.30 Ночные новости

00.45 «Свидетели» (16+)

02.50, 04.05 «Я, робот» (12+)

06.00, 10.15 Утро России

10.00, 12.00, 15.00, 18.00, 18.30, 21.00 

Вести

10.55 О самом главном

12.35 Вести – Сибирь

12.55 «Тайны следствия» (12+)

15.30 Местное время. Вести – 

Иркутск

15.50 Вести – дежурная часть

16.00 «Склифосовский» (12+)

18.10 Местное время. Вести – 

Иркутск

19.15 Прямой эфир (12+)

20.35 Местное время. Вести – 

Иркутск

21.50 Спокойной ночи, малыши!

22.00 «Шаманка» (12+)

01.45 «Вечный зов» 

06.00 Все будет хорошо! (16+)
07.00 НТВ утром (16+)
08.10, 09.05 «Лесник» (16+)
09.00, 11.00, 14.00, 17.00, 20.00 

Сегодня
10.00, 11.20 «Дорожный патруль» 

(16+)
13.00 Суд присяжных (16+)
14.15 Суд присяжных: 

окончательный вердикт 
(16+)

15.30 Чрезвычайное 
происшествие (16+)

16.00, 17.20 «Москва. Три вокзала» 
(16+) 

19.00 Говорим и показываем (16+)
20.40 «Береговая охрана 2» (16+)
22.30 «Шеф» (16+)
00.30 Анатомия дня
01.10 «Розыск» (16+)
03.00 Спето в СССР (12+)
04.00 «Час Волкова» (16+)

07.00 «Пингвины из 
«Мадагаскара» (12+)

07.30 «Губка Боб Квадратные 
Штаны» (12+)

08.25 «Турбоагент Дадли» (12+)
09.00 «Дом-2». Lite (16+)
10.30 «Гарри Поттер и тайная 

комната». Фэнтези, 
приключения (12+)

13.30 «Универ». Ситком (16+)
14.30 «Интерны». Ситком (16+)
19.30 «СашаТаня». Комедия (16+)
20.30 «Интерны». Ситком (16+)
21.00 «Любовь в большом городе» 

(16+)
23.00 «Дом-2». Город любви (16+)
00.00 «Дом-2». После заката (16+)
01.00 «Пивной бум». Комедия (18+)
03.05 «Пригород». Комедия (16+)
03.30 «Непригодные для 

свидания». Комедия (16+)
03.55 «Полицейская академия». 

Комедия (16+)
04.50 «Заложники». Драма (16+)
05.40 «Люди будущего». 

Фантастический сериал 
(12+)

06.30 «Женская лига». Парни, 
деньги и любовь (16+)

07.00 Утренний коктейль (16+) 
09.00 «Смешарики». Мультсериал (0+)
09.05 Успеть за 24 часа (16+)
10.00 Прямая связь (16+) 
10.30 «Маргоша». Телесериал (16+)
12.30 «В гости к Робинсонам». 

Полнометражный анимационный 
фильм (0+) 

14.15 Ералаш (0+) 
14.30 Новости «АС Байкал ТВ» (16+) 
15.00 «Последний из Магикян». 

Телесериал (12+)
15.30 «Воронины». Телесериал (16+) 
16.00 «Последний из Магикян». 

Телесериал (12+)
16.30 «Железный человек 2». 

Фантастический боевик (12+) 
19.00 «Уральские пельмени» (16+) 
19.30 «Уральские пельмени» (16+) 
20.00 «Шрек». Полнометражный 

анимационный фильм (6+) 
21.00 Новости «АС Байкал ТВ» (16+) 
21.30 «Шрек». Полнометражный 

анимационный фильм (6+) 
22.10 «Трансформеры». 

Фантастический боевик (12+) 
01.00 Новости «АС Байкал ТВ» (16+) 
01.30 Большая разница (12+) 
02.35 Даешь молодежь! (16+)
02.45 «Юность Бемби». Сказка (0+) 
04.05 «Призрачная команда». 

Комедийный фильм ужасов (16+) 
05.40 Большая разница (12+) 
06.35 «Чаплин». Мультсериал (6+)
06.50 Музыка на СТС (16+) 

06.00 «Военная тайна». Расследование 
(16+)

07.00 Не ври мне! (16+)
08.00 Смотреть всем! (16+)
08.30 «Жадность». Цены (16+)
09.30 Новости (16+)
10.00 «Военная тайна». Расследование 

(16+)
12.00 «Документальный проект». 

Вселенная (16+)
13.00 Информационная программа 

«112» (16+)
13.30 Новости (16+)
14.00 Званый ужин (16+)
15.00 Комедия «Ночные сестры» (16+)
17.00 Информационная программа 

«112» (16+)
17.30 Новости (16+)
18.00 «Тайны мира с Анной Чапман». 

Великая тайна молока (16+)
19.00 Документальный проект (16+)
20.00 Новости. По будням (16+)
20.25 Прогноз погоды. Иркутск (0+)
20.30 Новости (16+)
21.00 Триллер «Одиннадцать друзей 

Оушена» (16+)
23.10 Водить по-русски (16+)
00.00 Новости. По будням (16+)
00.25 Прогноз погоды. Иркутск (0+)
00.30 Новости (16+)
00.55 «Ганнибал». Сериал. США (18+)
02.45 Водить по-русски (16+)
03.15 «Ганнибал». Сериал. США (18+)
05.00 Смотреть всем! (16+)
05.30 «Территория заблуждений» с 

Игорем Прокопенко (16+)

08.00 Евроньюс
11.00 Новости культуры
11.20 «Господа Скотинины»
12.35 «Дрезден и Эльба. 

Саксонский канал». Док. 
фильм

12.50 «Был Иннокентий Анненский 
последним». Док. фильм

13.25 «История стереокино в 
России». Док. фильм

14.10 «Линия жизни». Е. Ямбург
15.05 «Душа Петербурга». Док. 

фильм
16.00 Новости культуры
16.10 «Мертвый сезон»
18.20 XV Международный конкурс 

имени П.И. Чайковского
19.35 «Талейран». Док. фильм
19.45 Подземный крейсер
20.15 Спокойной ночи, малыши!
20.30 Новости культуры
20.45 «Николай Жиров. Берлин – 

Атлантида». Док. фильм
21.30 Искусственный отбор
22.10 Театральная летопись
22.35 Спектакль «Заяц. Love Story»
00.15 «Дагестан. Школа под небом». 

Док. фильм
01.00 Новости культуры
01.15 Худсовет
01.20 «Счастливые люди». Док. 

сериал
02.15 «Дом искусств». Док. фильм
02.40 Ф. Мендельсон. Музыка к 

комедии «Сон в летнюю ночь»

06.00 Мультфильм (0+)
09.30 «Слепая». Телесериал (12+)
10.30 «Святые. Чудотворец 

Серафим Вырицкий». Док. 
фильм (12+)

11.30 «Городские легенды». 
Призраки-целители 
института им. 
Склифосовского (12+)

12.30 Охотники за привидениями 
(16+)

14.00 «Чтец». Телесериал (12+)
15.00 Мистические истории. Знаки 

судьбы (16+)
16.00 Гадалка (12+)
17.00 «Слепая». Телесериал (12+)
18.00 Х-версии. Другие новости 

(12+)
18.30 «Пятая стража». Телесериал 

(16+)
19.30 «Касл». Телесериал (12+)
21.15 «Кости». Телесериал (12+)
23.00 «Подъем с глубины». США 

(16+)
01.00 Х-версии. Другие новости 

(12+)
01.30 «Сахара». США (12+)
03.30 «Мертвые до 

востребования». Телесериал 
(16+)

07.00 «Научные сенсации». 
Хакеры смерти

08.00 «Смертельные опыты». 
Лекарства

08.50 Сериал «Лорд. Пес-
полицейский» (12+)

11.30 Панорама дня. Live
14.00 Волейбол. Кубок мира. 

Женщины. Россия – Сербия
15.55, 04.50 Эволюция
16.45, 00.00, 02.45 Большой спорт
17.05 Сериал «В зоне риска» (16+)
20.30 Метро (12+)
22.10 «Дружина» (16+)
00.25 Хоккей. КХЛ. «Спартак» 

(Москва) – «Торпедо» 
(Нижний Новгород)

03.05 Сериал «Пыльная работа» 
(16+)

06.25 «Смешанные единоборства». 
Bellator (16+)

07.00 Сейчас
07.10 Утро на 5 (6+)
10.30 Место происшествия
11.00 Сейчас
11.30 «Волчья кровь». Телесериал 

(16+)
13.00 Сейчас
13.30 «Земляк». Телесериал (16+)
16.30 Сейчас
17.00 «Земляк». Телесериал (16+)
19.30 Сейчас
20.00 «Детективы». Телесериал 

(16+)
21.30 «След». Телесериал (16+)
23.00 Сейчас
23.25 «След». Телесериал (16+)
00.15 Момент истины (16+)
01.10 «Морозко»
02.50 День ангела (0+)
03.15 «Детективы». Телесериал 

(16+)

07.00 «История государства 
российского». Док. сериал 
(0+)

08.30 Технопарк (12+) 
08.45 Зеркало (16+)
09.00 А почему? (6+) 
09.15 Док. цикл «С.Б. Леонов. 

«Большое видится на 
расстоянии» (12+)

09.25 Поступи правильно (12+)
09.30 «Кровавый спорт» (16+)
11.20 «Приключения Электроника» 

(0+)
15.35 Среда обитания (16+)
17.30 «Перевозчик» (12+)
18.30 Выборы-2015 (16+)
18.45 А почему? (6+)
19.00 PRO таланты (12+)
19.15 Зеркало (16+)
19.30 «Черные волки» (16+)
21.40 КВН на бис (16+)
22.10 «Светофор» (16+)
23.10 «+100500» (18+)
00.10 Детективный сериал «Джо» 

(16+)
00.30 Успеть за 10 минут (16+)
00.45 Афиша (16+) 
01.00 Детективный сериал «Джо» 

(16+)
01.15 «Перевозчик» (12+)
02.15 «Черные волки» (16+)

07.00 Настроение
09.10 «Непобедимый»
10.35 «Колечко с бирюзой» (12+)
12.30 События
12.50 «Колечко с бирюзой» (12+)
14.25 «В центре событий» с Анной 

Прохоровой (16+)
15.30 События
15.50 «Без обмана». Вечная 

свежесть. Реанимация» (16+)
16.40 «Чисто английское 

убийство». Детектив (12+)
18.30 События
19.00 Право голоса (16+)
20.30 События
20.45 «Кураж». Телесериал (12+)
22.40 Петровка, 38 (16+)
23.00 События
23.20 «Война. Другое измерение». 

Специальный репортаж (16+)
23.55 «Без обмана». Кислая 

история. Кефир и йогурты 
(16+)

00.50 События
01.20 «Годунов и Барышников. 

Победителей не судят». Док. 
фильм (12+)

02.30 «Жизнь одна» (12+)
04.30 «Отец Браун» 2. Детектив 

(16+)
06.20 «О чем молчала Ванга». Док. 

фильм (12+)

05.00 «Аркадий Паровозов спешит 
на помощь!» 

05.10 «Смурфики» 
06.00 «Прыг-Скок Команда»
06.10 Мультфильм
07.20 «Лунтик и его друзья» 
07.40 «Даша-путешественница» 
08.30 «Клуб креативных умельцев» 
09.20 «Прыг-Скок Команда»
09.30 «Непоседа Зу» 
09.55 «Funny English»
10.15 «Свинка Пеппа» 
11.10 «Прыг-Скок Команда»
11.20 «Пожарный Сэм» 
12.00 «Трансформеры Боты-

спасатели» 
12.45 «Маша и Медведь» 
14.00 «Перемешка»
14.15 «Свинка Пеппа» 
15.30 «Лентяево»
15.55 Мультфильмы
17.10 «Рыцарь Майк» 
18.40 «Веселые паровозики из 

Чаггингтона» 
19.40 «Фиксики» 
20.30 «Спокойной ночи, малыши!»
20.40 Мультфильмы
00.55 «Лентяево»
01.25 «Танцы под Фа-Соль»

06.30 «Альф». Сериал (0+)
07.30 Одна за всех (16+)
08.10 По делам 

несовершеннолетних (16+)
10.10 Давай разведемся! (16+)
11.10 Понять. Простить (16+)
12.55 Клуб бывших жен (16+)
13.55 Женская консультация (16+)
17.00 Беременные (16+)
18.00 Одна за всех (16+)
18.30 Новости на «Домашнем» (16+) 
19.00 «Две судьбы». Телесериал 

(12+)
21.00 «Выхожу тебя искать 2». 

Телесериал (16+)
23.00 Беременные (16+)
00.00 Новости на «Домашнем» (16+) 
00.30 «Школа проживания». 

Мелодрама (16+) 
02.20 «Бессонная ночь». Мелодрама 

(16+) 
04.10 «Умереть молодым». Док. 

фильм (16+)
05.10 «Французы». Док. фильм (16+)
05.35 «Русская Балтика». Док. 

фильм (16+)
06.00 Домашняя кухня (16+)
06.25 Одна за всех (16+)

ТВ-программа на всю неделю публикуется по понедельникам

Baikal Live состоится  
при любой погоде

ТЕАТР

Театр кукол «Аистенок» 
первым в Иркутске 
открывает новый сезон. 
26 августа для самых 
маленьких зрителей и 
их родителей в фойе 
артисты показали 
спектакль «Очень 
маленькие небылицы 
для очень больших 
зрителей». В ближайших 
планах коллектива 
– постановка 
сказки «Колобок» 
и выступление на 
фестивале. 

– Мы решили открыть сезон 
пораньше, потому что в середине 
сентября коллектив почти полным 
составом отправляется на боль-
шой Международный фестиваль 
театров кукол «Рязанские смотри-
ны», – рассказал директор теа-
тра Андрей Калиниченко. – Мы 
давно мечтали побывать на нем, 
ведь художественный руководи-
тель Рязанского театра кукол Вале-
рий Шадский – бывший прези-
дент российского центра Между-
народного союза деятелей театра 
кукол UNIMA, имел возможность 
отсматривать спектакли на кон-
грессах и приглашать все самые 
любопытные постановки в мире. 
Нас же пригласили после участия 
в Омском международном фести-
вале. 

Напомним, что в прошлом году 
гастроли Рязанского государствен-
ного областного театра кукол с 
успехом прошли в Иркутске. А 19 
сентября «Аистенок» представит 
на его сцене спектакль «Живая 
душа» по Николаю Лескову. Кроме 
того, в рамках малых гастролей 
рязанские зрители увидят спек-
такль «Терешечка».

– Мы ни разу не вывозили 
спектакль «Живая душа», хотя он 
был показан группе критиков перед 
фестивалем «Ковчег», который про-
ходил в Иркутске, и вызвал большой 
интерес, – пояснил Андрей Кали-
ниченко. – Кстати, мы никогда бы 
не рискнули везти на фестиваль 
именно этот спектакль, поскольку у 
него очень обширная материальная 
часть. Но рязанцы просили привез-
ти именно «Ковчег». Мы уже отпра-
вили 15 ящиков декораций. 

Премьера спектакля «Коло-
бок» состоится уже в конце октя-

бря, поэтому создание декораций 
и кукол идет полным ходом. По 
задумке режиссера Юрия Утки-
на и художника Ольги Ивченко 
из Хабаровска, это должна быть 
сказка, которую мама и бабуш-
ка могут создать самостоятельно, 
сшив кукол из старых заплатан-
ных тряпиц. Кроме того, действие 
спектакля проходит в пекарне, а 
кукольные герои будут словно воз-
никать из мешков с мукой. 

– Этот спектакль для самых 
маленьких детей, – рассказала заве-
дующая литературной частью теа-

тра Ирина Гладких. – И мы хотим, 
чтобы они полностью погрузились 
в атмосферу этой сказки, поэтому 
к 5 сентября, когда у нас состоится 
торжественное открытие, мы объя-
вим конкурс «Ай да колобок». В нем 
будет несколько номинаций: на луч-
ший эскиз костюма, художествен-
ного оформления, куклу, ведь у нас 
был опыт, когда зрители создавали 
свои уникальные кукольные образы, 
стишок и так далее. Таким образом, 
они поймут, какое многоплановое 
искусство – театр.

В премьерном спектакле также 
примет участие новый актер 
«Аистенка», выпускник Кемеров-
ского государственного института 
культуры и искусств Павел Ива-
нов, который пять лет отработал в 
Томском «Скоморохе». 

А на базе спектакля «Калиф-
аист» для слепых, слабовидящих 
и зрячих зрителей пройдет теа-
тральная лаборатория для коллек-
тивов сибирского региона, кото-
рые решили перенять интересный 
опыт коллег. 

Елена ОРЛОВА 
Фото Матрены БИЗИКОВОЙ

«Аистенок» поставит  
в новом сезоне «Колобка»

Премьера спектакля «Колобок» состоится 
уже в конце октября, поэтому создание деко-
раций и кукол идет полным ходом. По задум-
ке режиссера Юрия Уткина и художника 
Ольги Ивченко из Хабаровска, это должна 
быть сказка, которую мама и бабушка могут 
создать самостоятельно, сшив кукол из ста-
рых заплатанных тряпиц.


